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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Otra manejadora volcó por su imprudencia” 

 
“Toma Juan Díaz lugar de Gordillo”  

 “Es estrictamente legal: Peña Nieto”  

 “Concerta Olvera 30 misiones de Alemania para Hidalgo” 

 
“Extrañó a Panal captura de Elba, PRD,PAN y PRI avalan operación de la PGR” 

 
“¡Riesgo ecológico! En 35 municipios 

 
“Detención de Elba Esther, asunto de justicia: Fayad” 

 
“Caen policías en Tepeji; entra Ejército” 

 
“Falso que contemplemos incremento al IVA: Fayad”  

 
“Indagan bienes de Elba en EU y Europa”  

 
“Dejan sola a Gordillo” 

 
“Elba se embolsaba 140 millones al mes; descontaba a cada profesor $100 en 

promedio” 

 
“Peña Nieto: se actuó en defensa del patrimonio magisterial”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Amenazan ciudadanos con “clausurar” oficinas: Amagó la agrupación Candidatos Ciudadanos de los 

Estados Unidos Mexicanos con clausurar oficinas del Instituto Estatal Electoral (IEEH) durante el periodo de registro de 

fórmulas para aspirantes a diputados locales; según la dirigente, María del Sol Lemus, será un reclamo a partidos 
políticos y autoridades gubernamentales por su actitud indiferente respecto a las planillas independientes. Una vez que la 

Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) atrajo el juicio de revisión constitucional 
que interpuso la organización apartidista, por el dictamen que rechazó el registro de planillas independientes para la 

contienda de julio, integrantes reiteraron que continuarán en la pugna jurídica “hasta las últimas consecuencias”. 

Lamentó que tanto el Congreso local como los órganos electorales hidalguenses ignoraron las reformas al Artículo 35 
Constitucional, que evitó a perfiles ciudadanos contender en los comicios 2013. “Solicitamos una audiencia con el 

gobernador para que nos explique la razón por la cual no aprobaron las candidaturas ciudadanas”. (Gabriela Porter, 
página 05) 

Crónica-Costará al IEEH casi 200 mil pesos alquiler de inmuebles: Gastó el Instituto Estatal Electoral (IEEH) más 

de 170 mil pesos en renta de inmuebles para instalar sus 18 Consejos Distritales, además para material de oficina el 
órgano autónomo destinó más de 1 millón 362 mil pesos. Durante el proceso electoral para renovar diputados locales, el 

Consejo General del IEEH solicitó la renta de inmuebles para situar los Consejos Distritales, además de consignar un 
monto para adquisición de muebles y papelería. Según la solicitud de información 00029713, el IEEH tiene presupuestado 

para material de oficina, respecto a la actividad electoral correspondiente al 7 de julio, 1 millón 362 mil 526 pesos, 

aunque cabe aclarar que no adquirieron mueblería nueva, pues el órgano ya tenía mobiliario necesario. Este rubro 
asciende a mil 270 elementos, no asegurado por parte de las autoridades electorales. El desglose de muebles 
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corresponde a 90 escritorios, 96 mesas de trabajo, 960 sillas, 44 equipos de cómputo, 44 reguladores y 36 impresoras. 

Los 18 Consejos Distritales están conformados por 108 consejeros, tres propietarios y tres suplentes para cada 

jurisdicción; además de 54 integrantes de la estructura técnico-administrativa, que incluye secretario general, 
coordinador de organización y otro de capacitación. Respecto al gasto por arrendamiento de las 18 sedes para los 

órganos distritales asciende a 171 mil pesos, por un periodo de seis meses, a continuación la lista de los titulares de 
arrendamiento por distrito. Por Pachuca I, Carlos Alberto Aguirre Romero; en Pachuca II, Román Zamudio Isbaile; 

Tulancingo, Rolando Calva; Tula de Allende, Amelia Basurto; Tepeji del Río, Jorge Antonio Jiménez Paredes; Huichapan, 

Hortensia Mejía; Zimapán, Gisela Rosas Rocha; Zacualtipán, Alejandro González Calderón. Para el distrito de San Agustín 
Metzquititlán, Herminia Vivanco; Tenango de Doria, Mireya Olvera Mendoza; Apan, Adip Juárez García; Tizayuca, 

Margarita Copca; Huejutla, Carlos Villegas; por Actopan, Fermín Ángeles García; Molango, Julieta García; Ixmiquilpan, 
América Hernández; Jacala, Manuel Morales y Atotonilco el Grande, Rafael Butrón Guresa. Las sedes distritales fungirán 

durante el proceso electoral del 7 de julio, además sesionarán para el cómputo del miércoles 10 del mismo mes, en caso 
de no existir impugnaciones de los comicios, los inmuebles serán entregados una vez concluida formalmente la contienda 

por parte del Consejo General. (Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-Se dice que… 

Que otro que también convocó a reunión, pero en Actopan, fue el consejero electoral del Instituto Estatal Electoral y jefe 

de sector, además de militante del Partido Nueva alianza José Ventura Corona Bruno, quien cumpliendo instrucciones 
de su padrino político Moisés Jiménez Sánchez, pidió a los maestros de la zona que se mantengan más unidos que 

nunca. También lo acompañó el exdiputado federal Sergio Hernández, exdirigente de la Sección XV del SNTE. A 
Corona Bruno se le olvidó que no debe involucrarse en actividades partidistas, según comentaron varios asistentes al 

encuentro. (redacción , página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Priistas no dejaremos pasar aumento al IVA, dice Fayad: Es falso que el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) proponga un incremento del IVA en alimentos y medicinas como parte de una reforma hacendaria 

ante el Congreso de la Unión, desestimó el senador hidalguense Omar Fayad Meneses. Como parte de las reuniones que 
sostuvo la dirigencia nacional del PRI con senadores tricolores para conocer puntualmente los trabajos de cara a la XXI 

Asamblea Nacional, el presidente de la Comisión de Seguridad informó que al interior del partido habrá cambios 
“fundamentales e importantes”, como la inclusión de candidaturas ciudadanas y la difusión de un organismo político 

distinto. Después de diversos señalamientos por parte de la oposición, respecto a que los priistas modificarían sus 

estatutos, principios y programa de acción para eventualmente aprobar incrementos al IVA, e incluso la apertura a la 
privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex), el ex alcalde pachuqueño negó tal situación. “Es completamente falso, 

pretendemos quitar candados al interior del partido para darle apertura al análisis en muchos temas, proponemos un 
partido abierto y moderno; ni siquiera mencionamos el tema del IVA, porque será una propuesta que los priistas no 

dejaremos pasar”. Señaló que no existe una propuesta concreta por parte de la bancada del PRI para aumentar este 

gravamen, ya que “el día que exista una propuesta fiscal será una reforma hacendaria integral que incluya todo, no sólo 
ese tema”. Trascendió que en la última reunión de delegados nacionales priistas alteraron el programa de acción para 

que “desapareciera” la prohibición expresa para aplicar este impuesto, además incluyeron una reforma energética que 
incentive la competencia en procesos económicos. El objetivo es promover una reforma hacendaria, expone el 

predictamen de la XXI Asamblea Nacional, que simplifique el pago de impuestos, ampliar la base tributaria, eliminar el 

tratamiento fiscal especial y revisar subsidios injustificados. Como asambleísta de la mesa referente a modificaciones de 
estatutos, Fayad Meneses sostuvo que eliminarán todo tipo de candados para incluir candidaturas ciudadanas, así como 

quitar de los requisitos para ser aspirantes a gobernador, el haber obtenido forzosamente un cargo de elección popular. 
“Los partidos opositores señalan el tema del IVA que ni siquiera contemplamos, están otros más importantes como 

candidaturas ciudadanas, ahora nos critican porque seremos una oferta política moderna”. (Gabriela Porter, página 
03) 

Milenio-La detención de Gordillo no debilitará a Nueva Alianza: La detención de la líder vitalicia del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales, no debilitará al Partido Nueva Alianza –
que fundó en 2005-, ya que es un asunto que le compete al gremio y no al instituto político, dijo el presidente del PANAL 

en el estado, Heriberto Martínez Santiago, quien no descartó que entre las pretensiones del gobierno federal con esta 

captura también se encuentre restarle fuerza al PANAL, lo cual recalcó no lograrán. Nueva Alianza seguirá el proceso 
electoral para renovar el Congreso y no se inmiscuirá en situaciones del magisterio, por lo que descartan activismo y 

manifestaciones para solicitar la libertad de “La Maestra”, informó el dirigente, quien afirmó que desde la fundación del 
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partido, tanto los gobiernos en el poder como su oposición han buscado debilitarlos con “golpes políticos” como este; sin 

embargo, han logrado fortalecerse. “Ya estamos acostumbrados, así que independientemente de que lo que suceda en el 

gremio nosotros seguiremos en esta lucha tenaz de ganar la confianza de los ciudadanos, lo demás no nos interesa, la 
fortaleza la vamos a conseguir con los ciudadanos”. Aunque un gran porcentaje de su militancia pertenece al SNTE, el 

líder del PANAL recalcó que su partido no perderá terreno político en los próximos comicios, en los que por primera vez 
irán solos en los 18 distritos electorales de Hidalgo, además adelantó que “aunque no se pueden manejar nombres” 

están en el proceso de selección de sus candidatos. No obstante, Martínez Santiago demandó parcialidad en la 

impartición de justicia, que se lleve el caso conforme a derecho y que se demuestre la culpabilidad de Elba Esther 
Gordillo; de lo contrario que sea puesta en libertad.  (Axel Chávez, página 06) 

Milenio-Deben ir por los líderes que degradaron al sindicalismo: La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación informó que en su agenda sigue la incitación de un paro nacional como protesta a la promulgación de la Ley, 

al considerarla privatizadora, además de promover amparos masivos. El caso Elba Esther Gordillo no distraerá estas 

acciones. Andrés Caballero, integrante de la CNTE en Hidalgo, dijo que el gobierno federal tiene que ir sobre todos los 
líderes que han degradado el espíritu genuino de lo que es la organización sindical, como Carlos Romero Dechamps”. El 

también líder de MORENA opinó que el caso es “una faramalla del gobierno federal en el marco de un acontecimiento 
político que dista mucho de una aplicación de justicia”. (Axel Chávez, página 07) 

Criterio-Gordillazo disolvería la alianza PRI-Panal: El PRI, el partido de la legalidad, respalda el trabajo 

gubernamental y refrenda su compromiso con las instituciones y rechaza la impunidad”, escribió Ricardo Crespo Arroyo, 
dirigente del tricolor en la entidad en su cuenta de twitter, ante la detención de la profesora Elba Esther Gordillo Morales. 

Tras guardar horas si emitir una postura sobre la detención de Esther Gordillo, líder del SNTE y fundadora del Partido 
Nueva Alianza (Panal), el directivo priísta respaldó la postura nacional que emitió su dirigente, César Camacho Quiroz. 

Luego de esta declaratoria, se pone en peligro la alianza electoral que el tricolor buscó durante los últimos días con el 

Panal local, pues se esperaba negociar con la cúpula estatal y nacional para trabajar en una plataforma electoral común. 
Ante la negativa del Panal, de ir en coalición para la elección de diputados locales 2013 en Hidalgo, se destacó que el 

partido en el poder esta en contra de la impunidad de la exdocente, originaria de Chiapas, por lo que resultaría 
paradójica una mancuerna política entre institutos. A diez días de que concluya el plazo para registrar alianzas ante el 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Nueva Alianza decidió aún no emitir una negativa total, pues dijo 

mantenerse a la espera de ir solo en las urnas este próximo 7 de julio. Con una meta de mantenerse como la segunda 
fuerza política en el Congreso Local, el partido magisterial ya busca apoyo no sólo de los docentes para cerrar filas, sino 

de los padres de familia, a quienes se les ha informado sobre el impacto negativo de la reforma educativa, impulsada por 
el gobierno federal de Enrique Peña Nieto (EPN). De acuerdo con el PRI, su postura es clara, pues se refirió que los 

recientes hechos acreditan contundentemente el compromiso del gobierno federal de tener instituciones poderosas y no 
personas poderosas; sin embargo, estas sostienen en gran medida al partido magisterial. A pesar de ser aliados 

históricos el PRI y el Panal en la entidad, esta sería la primera elección local que llegaría cada uno por su lado a las 

urnas, pues desde su llegada a Hidalgo, en 2006, se convirtió en un asociado del tricolor para mantener la mayoría en el 
Congreso local y en los ayuntamientos hidalguenses. (Miriam Avilés, p{agina 05) 

El Independiente- Definirán PAN y PRD coalición en breve: En próximas horas, Partido Acción Nacional (PAN) y 

de la Revolución Democrática (PRD) sostendrán reunión para determinar en qué distritos existe posibilidad de coaligarse 
y ponerse de acuerdo sobre qué bancada encabezaría cada demarcación. Los perredistas pusieron como fecha límite el 

próximo sábado para presentar convenio de coalición a su consejo estatal que se declaró en receso el anterior domingo, 
cuando aprobó convocatoria rumbo a la renovación del Congreso local. Por lo que el dirigente del sol azteca en Hidalgo 

Arturo Sánchez Jiménez anunció que iniciaría de inmediato pláticas con las demás fuerzas políticas. Cuestionado al 

respecto, el coordinador de las campañas panistas en la entidad, Luis Baños aclaró que hasta el momento no existe 
acercamiento con la dirigencia perredista, sin embargo está la invitación para que en la actual semana ocurra este 

encuentro. Prevé trabajo arduo para determinar qué partido encabezará distritos electorales, a través de análisis sobre 
presencia en municipios, número de alcaldes, regidores y contacto con liderazgos en cada región, además de la votación 

de años anteriores. Sin embargo, Luis Baños confió en que panistas y perredistas lograrán acuerdos antes del sábado. 
“No tuvimos ningún encuentro con ellos (la dirigencia del PRD), pero existe la invitación para que esta semana se realice 

reunión con la finalidad que los abogados puedan trabajar plataforma común.” (Víctor Valera, página 05) 

El Independiente- Rechaza priistas persecución política contra Gordillo Morales: Para el presidente estatal del 
PRI Ricardo Crespo, la detención de Elba Esther Gordillo por presunto “lavado” de dinero fue una acción apegada a 

derecho y rechazó que exista persecución política. Aseguró que hubo evidencias claras para llevar a la lideresa 

magisterial ante la justicia para que responda por el probable desvío de más de 2 mil millones de dólares. En breve 
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entrevista al concluir reunión en palacio de gobierno, el dirigente priista remarcó que nadie en este país debe estar por 

encima ni al margen de la ley. “Mi opinión es que sigamos consolidando el Estado de derecho y nadie por encima de la 

ley. La postura del PRI es construir una sociedad de instituciones.” Inquirido sobre la detención de la lideresa magisterial 
un día después que el presidente Enrique Peña firmara el decreto de reforma educativa, Crespo respondió que para la 

impartición de la ley no hay horarios ni fechas. Vimos las declaraciones del procurador de la República, creo que es una 
investigación seria. Abono a que existe labor responsable por parte de las procuradurías sin fabricaciones de ningún tipo, 

puntualizó. Descartó persecuciones políticas a raíz de la aprehensión de Elba Esther, negó que hubiera dedicatoria hacia 

Nueva Alianza o el propio sindicato. “Más allá de eso siento que estamos en los tiempos en que la legalidad debe estar 
por encima de cualquier situación o persona”. Nada con Panal Crespo Arroyo manifestó que está en la negociación 

política para consolidar alianzas electorales rumbo a los comicios del 7 de julio y aseguró que no existió acercamiento con 
el Partido Nueva Alianza. Dio a conocer que están próximos a firmar el convenio de coalición con el Partido Verde 

Ecologista, aunque todavía no hay certeza sobre el número de distritos en los cuales podrían coaligarse. El líder priista 
informó la conclusión de la renovación de los 84 comités municipales, el último fue en Tulancingo que será presidido por 

Eduardo Romero Batalla hasta 2016. (Gerardo Neria, página 04)  

El Independiente- Nueva Alianza podría reconsiderar postura ante coalición: PRD: Tras el encarcelamiento de 
la lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Elba Esther Gordillo, el partido Nueva Alianza 

podría reconsiderar su postura ante las coaliciones y pactar con la oposición en vísperas de los comicios de diputados 

locales. Aunque dijo que la decisión corresponde únicamente a los panalistas, Marco Rico Mercado, secretario general del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), no descartó tal posibilidad. “Lo que he dicho al respecto es que no se 

confundan los temas, una cosa es conformar alianzas en función del bienestar de la población y otra es un acto de 
corrupción de la lideresa magisterial, que a la hora de discutir posible alianza no debe mezclarse.” Apuntó que son 

impredecibles las consecuencias políticas de la captura de la dirigente del sindicato. “Podría ser que Nueva Alianza 
reconsidere la relación que guarda con el PRI, sobre todo en Hidalgo”, declaró y apuntó que la anterior marcha del 

sindicato de docentes fue para resaltar la buena relación que tienen profesores con autoridades estatales. Los perredistas 

pusieron sobre la mesa la conformación de un frente amplio opositor, pero los petistas dijeron que con el PAN “ni a la 
esquina”, mientras que Movimiento Ciudadano adelantó que irá solo a los comicios. Poco probable: PAN Cuestionado al 

respecto, el panista Jorge Moctezuma Aranda señaló que Acción Nacional está autorizado para buscar coalición con otros 
partidos políticos incluido Nueva Alianza, sin embargo ve pocas posibilidades que esto se concrete. Argumentó que 

aunque los panalistas están confrontados con el gobierno federal priista tras la captura de la lideresa, hasta el momento 

no existe pronunciamiento alguno ni anuncio de movilizaciones. Sobre si Elba Esther fue solapada por los gobiernos 
panistas, reviró que fueron “respetuosos de la autonomía sindical”. Apuntó que el Sindicato Mexicano de Electricistas 

(SME) fue una excepción porque “representaba una fuga económica muy fuerte”. (Víctor Valera, página 04) 

El Reloj- En próximas horas, reunión formal de bloque opositor: Los integrantes de la dirigencia del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) sostendrán reuniones con presidentes estatales de otros institutos políticos de oposición, 

esto luego que el VII Consejo Estatal aprobara el documento de alianzas amplias. Al respecto, Marco Antonio Rico 
Mercado confirmó que ya se tiene una agenda de reuniones formales, de la cual no quiso dar pormenores de fechas, 

hora, lugar o con quién se reunirá primero, se limitó a decir “que será en las próximas horas cuando se trabaje en la 
conformación de un gran bloque opositor al PRI”. A 3 días que el PRD deba presentar ante al consejo estatal una 

plataforma electoral conjunta, así como el convenio de coalición, Rico Mercado negó que sea apresurado, toda vez que 

ya existe la manifestación expresa de otros partidos de crear una alianza, por lo que ya sólo se debe formalizar. Con los 
dirigentes del PANAL, PT, Movimiento Ciudadano, PAN, excepto Partido Verde Ecologista de México son con quienes 

sostendrán la reunión en miras a la creación de una coalición electoral “vamos trabajar lo necesario, tenemos claros los 
temas a discutir, y no es apresurado la manifestación de crear una alianza tiene días, meses, semanas, sólo falta 

sentarnos y formalizar esas manifestaciones”. El secretario general del PRD reiteró se buscarán acercamientos con todos 

los partidos para insistir en la conveniencia de conformar un bloque opositor al PRI. Por otro lado, tras la detención de 
Elba Esther Gordillo, líder sindical de maestros, Marco Rico no descartó una alianza con el PANAL, aclarando “siempre y 

cuando exista coincidencia en lo que se quiere para el estado de Hidalgo”. (Verónica Ángeles Cilia, página 03)  

El Reloj- Diputadas emanadas de alianza PAN-PRD aceptan que no trabajaron en conjunto: Diputados locales 

emanados de la alianza entre el PAN y PRD, denominada "Hidalgo nos Une", reconocieron que a la fecha no han 

trabajado en ningún asunto de manera conjunta para subir a tribuna. En este sentido Yolanda Tellería Beltrán, quien 
obtuvo el triunfo eñe! distrito I de Pachuca, aceptó que uno de los pun-tos que faltan por definir en las alianzas es 

precisamente que también llegando al Congreso local "se conviertan en un bloque opositor responsable y que se manejen 
asuntos en beneficio de la comunidad y que no sea sólo por llegar al poder, sino que realmente sea un trabajo conjunto". 
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En tanto, la diputada Sandra María Ordaz Oliver, quien es diputada por el principio de mayoría relativa en el distrito II de 

Pachuca, señaló que efectivamente se presentó una plataforma conjunta y el PRD ha abordado temas de ese documento, 

por ejemplo proteger los derechos fundamentales de las mujeres, como lo es el derecho a decidir (...) para lo cual se 
presentaron las modificaciones para re-formar el código penal y permitir la interrupción del embarazo.  (Verónica 

Ángeles, página 02) 

Síntesis- “Sorpresiva y extraña” la detención de Elba: Ante lo sorpresivo y extraño como se dio la detención de la 
maestra Elba Esther Gordillo, presidenta vitalicia del SNTE, no hay más que esperar a ver cómo se desarrolla este 

embrollo que se ha generado precisamente en vísperas de la reforma educativa, aseguró el dirigente estatal del Partido 
Nueva Alianza (Panal), Heriberto Martínez Santiago. Tras reiterar que su instituto político se encuentran al margen de las 

actividades del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el líder de Nueva Alianza en la entidad dijo 
que además de ser respetuosos de las acciones de las instancias oficiales, por lo delicado del tema los dirigentes 

estatales tendrán que esperar las instrucciones de los integrantes de la dirigencia nacional de su partido. "Esto de la 

detención es muy extraño porque se da luego de que el presidente de la República da a conocer los avances de la 
Reforma Educativa, pero habremos de esperar a que se aclare el asunto y todos estos hechos que se han dado hasta el 

momento".   Por su parte, el dirigente estatal del  Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro Moreno Abud, manifestó que 
en su instituto político están a favor de que la impartición de justicia debe ser por igual para todos los mexicanos y que 

no deben darse excepciones como en el caso de Elba Esther Gordillo, además de que se actúe en la misma manera con 

otros casos pendientes. 'El partido le pide al gobierno federal que se investigue de la misma manera a casos como el de 
Moreira en Coahuila y de Carlos Romero Deschamps, dirigente del Sindicato de Trabajadores Petroleros, entre otros. Al 

respecto el dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, manifestó que al ser contundente la apreciación de las 
autoridades federales que realizaron la detención de Elba Esther Gordillo, descartó que el caso tenga que ver con colores 

partidistas o con los procesos electorales en curso. "Y yo lo resumiría en que debe prevalecer el estado de derecho y 
nadie puede estar por encima de la ley". A su vez el líder en el estado del PRD Arturo Sánchez Jiménez, manifestó que en 

su partido son respetuosos de la vida interna de los sindicatos pero están consientes de que tienen obligaciones y la 

oportunidad de responder a la ley y sus agremiados y saben que están expuestos a situaciones como la de la maestra 
Elba Esther Gordillo. "De este caso lo que podría decir es que debemos esperar a que se investigue a fondo y se dé una 

resolución definitiva  y consideramos que los tiempos políticos se dan en cualquier instante". (Jaime Arenalde, página 
03)  

El Sol de Hidalgo- SEREMOS la MEJOR generación PANISTA: Juan Rubén Alvarado Castillo es secretario de Acción 

Juvenil en Hidalgo, del Partido Acción Nacional. Originario de Pachuca, licenciado en Derecho por la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), mantiene una meta fija: conformar una generación nueva de jóvenes políticos 

capaces, comprometidos y respetados.  "Formar cuadros jóvenes que puedan ser los próximos dirigentes blanquiazules. 
Lograr que el relevo generacional se dé con la calidad doctrinaria que el PAN requiere".  Ser la mejor generación. Ese es 

el fin. Y las estrategias para logarlo también, según dice, están definidas. "Los jóvenes serán técnicos políticos con 

capacitación en temas municipalistas. Con dominio del quehacer gubernamental". También trabajará porque los jóvenes 
panistas regresen a las universidades. "El PAN nace en las universidades. Es necesario volver al núcleo e invitar a los 

estudiantes a participar en la vida activa del país". Salir a las calles es otra línea de trabajo. "Dejamos perder ese espacio 
de ideas para dedicarnos al gobierno. Necesitamos volver a comunicarnos con la gente y no sólo al tema interno".  

Además, pugnará por reestructurar el nivel interno, dando vida a las estructuras municipales. "Aceitarlas. Muchos comités 

municipales entraron en etapa de aletargamiento. Debemos sumar todas. Llevar a los líderes a las comunidades. Y que a 
las capacitaciones no sólo asistan los jóvenes, sino también la vieja guardia. Que contemos con la experiencia de los 

grandes". EL CAMINO Primero como simpatizante, luego como adherente y finalmente miembro activo, Juan Rubén 
Alvarado inició su participación en Acción Nacional en el 2008. Lo hizo convencido luego de conocer la historia de los 

grupos políticos en Hidalgo, sus reglamentos, estatutos y principios. "La doctrina humanista me convenció". Desde su 

desempeño como brigadista, secretario municipal de Acción Juvenil y, posteriormente, en la Secretaría Estatal dentro del 
área de capacitación, el hoy dirigente fue sumando simpatías. Eso lo animó a participar por la dirigencia estatal, logrando 

una votación de asamblea histórica: 96 por ciento, que no se había registrado ni siquiera en el ámbito nacional. Es así 
como a partir de 2 de diciembre del 2012, impulsa la causa motivo de eslogan de campaña: la mejor generación. En 

trabajo interno, el dirigente ha revisado lo hecho. Se ha comunicado con sus antecesores. Compartió experiencias y armó 
un plan de trabajo que fue presentado recientemente en Sesión de Comité Estatal. "Es el plan de trabajo para dos años 

que dura la dirigencia juvenil. En él pugnamos por la capacitación doctrinaria. Necesitamos difundir de qué se trata la 

idea del partido. "Retomaremos actividades de calle. Arte, cultura, deporte, entretenimiento. Que la gente encuentre un 
espacio de participación en el PAN. "Obligatoriamente impulsaremos la capacitación electoral, principalmente de casilla. El 

objetivo de la secretaría es que presentemos una plataforma donde demos una lista de juveniles que participarán. 
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Queremos que los juveniles sean soldados de la democracia. Que conozcan cómo cuidar las casillas y que no sólo sean 

brigadistas". Menciona que están por llevar a cabo escuelas regionales de formación integral, donde los fines de semana 

se aplicarán estos temas. "Insisto: encabezaremos una nueva generación, nuevos cuadros que den la cara. Que tengan 
el perfil y la capacidad para ascender a puestos de elección popular como la gubernatura, legislaturas o alcaldías". Juan 

Rubén Alvarado expone:"Después de las elecciones presidenciales pasamos a la reflexión. Ahora necesitamos poner en 
acción la reflexión". Advierte que sobre la marcha se verán los resultados y, por lo pronto, un equipo de 15 coordinadores 

estatales, 20 estructuras municipales, 200 miembros activos y 150 adherentes, tienen la camiseta del cambio puesta. 

(Redacción, Ojo: Política) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Acusa líder sindical del IMSS desabasto en medicamentos: Déficit de médicos especialistas y desabasto 

de medicamentos es la problemática actual que registra la Delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en 
Hidalgo, denunció el líder sindical José Alfredo Jiménez. Para atender la demanda de derechohabientes se requieren por 

lo menos unas 500 nuevas plazas para distribuirlas en las diversas clínicas y hospitales del estado. Además el desabasto 

de materiales, insumos y medicamentos genera quejas de los usuarios, pues no reciben sus productos a pesar de tener 
recetas médicas. Actualmente sólo se abastece un promedio del 90 por ciento de medicinas que requiere la población y 

un 80 por ciento en el rubro de productos para operación de los hospitales. Puntualizó que esta situación no es 
responsabilidad de la clase trabajadora y los médicos que laboran en las distintas áreas de las clínicas. Por tanto, el 

sindicato debe tener una respuesta por parte de las autoridades de las oficinas centrales, para otorgar un mejor servicio 

a los usuarios de la entidad hidalguense. “Que nos proporcionen las plazas requeridas, insumos y  medicamentos, tal y 
como lo requieren los derechohabientes, ya que es una problemática que se arrastra desde hace tiempo”. De la misma 

forma, explicó, se gestiona ante las instancias gubernamentales la construcción de un Hospital Regional en la zona de 
Tula-Tepeji, ya que esta infraestructura podrá desahogar la demanda registrada en la ciudad capital. “Actualmente la 

demanda de consultas ya rebasa el cien por ciento en el hospital de Pachuca, en primera por la falta de personal y en 
segundo por la capacidad de infraestructura”. CUENTAS. En otro tema, el dirigente sindical expuso que presentó ante 

los representados su informe de actividades relativo al 2012, donde reveló en qué fueron utilizadas las cuotas de los 

trabajadores. Además se analizó el contrato colectivo de trabajo en cada uno de sus puntos, con la intención de incluir 
propuestas para mejorar las condiciones laborales de los empleados. “Con las nuevas reformas que se hicieron a la Ley 

Federal del Trabajo los trabajadores tienen que conocer los cambios del contrato colectivo y el destino de sus recursos 
económicos”. Precisó que durante este último año rehabilitaron oficinas del sindicato de la capital hidalguense, en Ciudad 

Sahagún hicieron trabajos en un predio que se utiliza hoy como estacionamiento y en Tulancingo también realizaron 

obras. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Reconocen liderazgo de JFOR: Gerardo Lara Orozco, rector de la Universidad Tecnológica de Tulancingo 

(Utec), en nombre de la Academia de Robótica del Estado de Hidalgo, señaló que gracias al liderazgo del gobernador 

José Francisco Olvera Ruiz fue posible realizar este Primer Torneo Estatal de la Academia de Robótica. Lo anterior en el 
evento inaugural, acción efectuada por el subsecretario de Educación Media Superior y Superior, de la Secretaría de 

Educación Pública de Hidalgo (SEPH),  Rolando Durán Rocha. Lara Orozco manifestó es gratificante ver de forma tangible 
los resultados del esfuerzo de alumnos comprometidos con su estado. “A pesar  de que la Academia de Robótica de 

Hidalgo es la sexta a escala nacional, es la más fortalecida. Ahora la ciencia y la tecnología para los jóvenes se vuelven 
algo cotidiano”. Asimismo felicitó al gobernador por imaginar a Hidalgo así, unido, entrelazados los niveles educativos, 

pero sobre todo motivados con la ciencia y la tecnología. “Hidalgo se enaltece al reunir a tantos jóvenes de secundaria, 

bachillerato y educación superior con el propósito de buscar espacios para representar a la entidad”. La tecnología 
genera actividad desde estos lugares y eventos de esta naturaleza  aunque actividades como éstas se ven con más 

frecuencia en los países desarrollados, por ello “los estudiantes son la razón de ser de la academia. Hoy Hidalgo quiere 
reforzar acciones en el tema de ciencia y tecnología en nivel básico para que los jóvenes lleguen a la educación superior 

fortalecidos. En México menos del 50 por ciento de los jóvenes de bachillerato tiene en mente estudiar una carrera de 

corte tecnológico en muchos casos porque desconocen realmente que implica la tecnología, el objetivo de esta academia, 
indicó, es que puedan vivirla, motivarse, que puedan incorporar ese camino profesional a la senda de la tecnología. “Hoy 

contamos con la presencia de empresarios que nos han pedido motivar sobre todo a mujeres que están en bachillerato 
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para que se incorporen a las universidades e institutos para que desarrollen sus habilidades y se empleen”. A la 

inauguración acudieron rectores de universidades públicas que coordina el gobierno del estado, autoridades de los 

planteles de educación básica y media superior, además de representantes de las Cámaras Nacionales de Comercio en 
Pequeño (Canacope) y de la Industria y la Transformación (Canacintra). (Rosario Ruiz, página 09) 

Milenio-No habrá movilizaciones: La sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) fijó 

su postura sobre el caso de su lideresa Elba Esther Gordillo, quien fue detenida el 26 de febrero por presunto desvío de 
recursos procedentes de las recaudaciones sindicales. “No habrá protestas, movilizaciones ni paro laboral, ‘La Maestra’ 

puede defenderse sola”, fue la indicación que recibieron los supervisores, delegados y representantes sindicales que 
fueron ayer en las ocho Coordinaciones Regionales del SNTE en Hidalgo citados de urgencia, informaron fuentes del 

magisterio. “De forma discreta”, esta instrucción fue transmitida a los 42 mil docentes y personal administrativo que 
integran la sección 15. No obstante, les pidieron estar alertas ante cualquier indicación de la Coordinación Nacional. En la 

reunión no se habló de la promulgación de la Ley de Educación por la que planeaban una marcha nacional 

tentativamente para el próximo fin de semana antes de la detención de quien desde hace 22 años fue su dirigente 
sindical. Tras el cónclave entre ex líderes de la sección 15 y el presidente de Nueva Alianza en el estado, Heriberto 

Martínez Santiago, la noche del 26 de febrero en las instalaciones del SNTE en Pachuca, fueron asignadas guardias por 
los mismos profesores para evitar cualquier incidente en sus oficinas. Esto, según las fuentes, ante la posibilidad de que 

el gobierno federal, a través de las corporaciones de seguridad, tome las sedes del sindicato, “como sucedió con Luz y 

Fuerza del Centro”. “No nos amedrentan” Como un acto de autoritarismo del presidente Enrique Peña Nieto y una 
maniobra política para debilitar al sindicato, calificó el ex dirigente del Partido Nueva Alianza e integrante de la sección 15 

del SNTE, Fernando Flores Pérez, la detención de Elba Esther Gordillo la tarde del martes en el aeropuerto Internacional 
de Toluca. Pese a ello, dijo que al gremio no lo amedrentan y que pronto responderán esta acción y aunque no especificó 

cómo procederán, advirtió que nada está descartado. “No nos asusta. Por supuesto que es un mensaje intimidatorio del 
gobierno, una expresión de autoritarismo, pero no nos amedrenta, no nos espanta; al contrario, los maestros, con esta 

medida represiva en contra del SNTE, pronto responderemos y daremos una respuesta que va a ser contundente en todo 

el país”, sentenció. Para Fernando Flores, que La Maestra fuera detenida un día después de la promulgación de la 
reforma educativa no es un caso aislado. “Hace muchos años que los gobiernos federales en turno han querido debilitar 

al SNTE. Si el gobierno piensa que los mexicanos nos vamos a chupar el dedo está equivocado, esta es una maniobra 
política con la que buscan debilitar al sindicato nacional y no la permitiremos”.  (Axel Chávez, página 06) 

Milenio-Gordillo entorpecía los trabajos en las escuelas: Conforme las manecillas del reloj se acercaban a las 8:00 

de la mañana, las calles de la colonia Morelos se llenaban de niños uniformados, con su mochila colgada de los hombros 
y su mano sujetando a la de su mamá, quien los presionaba para llegar temprano a la escuela, al jardín de niños o a la 

primaria. En la entrada de los planteles educativos la actividad fluye como un hormiguero, entre los vendedores 
ambulantes, padres de familia, estudiantes y alumnos es complicado avanzar. Los comerciantes ofrecen todo tipo de 

frituras, jugos sintéticos, chicles y demás comida que hace las delicias de los pequeños en los ratos libres entre clases 

pese al riesgo de salud que implica comerlos diariamente. En el caso de la escuela primaria ubicada junto al parque 
Hidalgo, los profesores intentan poner orden en la entrada. los pequeños están más entretenidos en guardar el jugo 

recién comprado para el recreo. Entre tanto desorden, queda desapercibido el edificio, la escuela misma, cuya fachada 
sostiene de forma anónima una lona con la consigna de que la educación gratuita se defiende “No a la reforma 

educativa”. Es un mensaje evidentemente político, pasado inadvertido en la cotidianeidad de este miércoles 27 de 

febrero. Si no estuviera la manta ahí nadie la extrañaría, pues ni sombra produce para cobijar al individuo que pasa en 
estos días llenos de sol. Suena la campana y la puerta de la primaria se cierra, señal que disuelve este hormiguero cuyo 

paso queda registrado por unos papeles en el suelo, mismos que no duran mucho pues el barrendero se encarga de ellos 
mientras en el interior del plantel se escucha el barullo infantil . A un cuadra, en el jardín de niños, ya entrada la mañana, 

los barrotes que hacen de separación con la calle, permiten ver la clase de educación física donde los pequeños se 

forman para calentar con ejercicios de estiramientos de brazos. Uno, dos, tres, se escucha de voz de la maestra, quien al 
parecer al menos por hoy no tiene en su vocabulario palabras como paro, manifestación ni sindicato. Padres de familia 

Padres de familia de diversas escuelas de nivel básico en Pachuca aplaudieron la aprehensión de Elba Esther Gordillo. 
Aseguraron que después de conocer su proceder, las autoridades están haciendo lo correcto, pues la lideresa del SNTE 

entorpecía los trabajos en las aulas. “La detención de Elba Esther fue fabulosa; es algo que se debió hacer desde hace 
mucho tiempo. Esperemos que esto no provoque cambios en las actividades escolares por el bien de los alumnos. 

Invitamos a los maestros a que se pongan a trabajar y dejen de lado cualquier acto que no los ayude”, señaló Eleazar 

Ortega Sánchez, padre de familia de la escuela primaria Nezahualcóyotl.  Los padres coincidieron en señalar que la 
reforma educativa era un tema que desde hace tiempo debió haber sido abordado, por lo que no entendían con qué fin 

quería retrasarla más. Aseguraron que no todos los maestros deben ser juzgados por la actitud de unos cuantos porque 
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“no todos los profesores quieren echar atrás la reforma educativa, conozco algunos que verdaderamente han luchado por 

conseguir su puesto. Lo único que quiere el SNTE es seguir colocando profesores sin capacidades a su antojo en las 

escuelas”, dijo Miguel González Barona, de la primaria Jaime Nunó.  Ante la posibilidad de paros en las escuelas por la 
problemática que enfrenta el sindicato, no se prestarían a seguir causando daños a la educación de sus hijos y quienes lo 

hicieran seguramente sería porque había sido mal informados y manipulados. No había muestras de solidaridad, 
pronunciamientos o espaldarazos para ella.  “Hay que estar alertas, en cualquier momento llega la indicación”, es todo lo 

que saben y dicen los maestros.  (Gisselle Acevedo, página 07) 

Milenio-Hidalgo y Alemania en acuerdo para altruismo: Como resultado de la gira de trabajo que realiza el 
gobernador José Francisco Olvera Ruiz por Alemania, y derivado de las gestiones que concretó en aquel país, para este 

año se tienen contempladas hasta este momento, 30 misiones a desarrollarse en diferentes puntos de Hidalgo, por parte 
de instituciones altruistas, que representan un beneficio directo de 10.5 millones de pesos, para los sectores 

agropecuario, industrial y turístico, entre otros. En reunión con los integrantes de la Iglesia Luterana “Martin Luther 

Kirche”, así como con la fundación alemana Senior Experten Service, el mandatario agradeció a nombre de la sociedad 
hidalguense por su labor en beneficio de los habitantes del estado, así como por sus múltiples acciones concretadas en 

diferentes puntos de la entidad. La sede de este encuentro fue la ciudad de Munich, Alemania, misma que sirvió como 
marco para que el mandatario refrendara su compromiso, hecho el año pasado, de realizar una visita de agradecimiento 

a los integrantes de dichas instituciones. En este sentido, Gerhard Loecken encabezó a la delegación de funcionarios de 

la fundación Senior Experten Service, misma que ha trabajado desde 2009 en el estado, haciendo posibles más de 80 
misiones de expertos y aportando más de 24 millones de pesos en especie, beneficiando a los municipios de Huejutla, 

Tulancingo, Pachuca, Tula, Actopan y Ciudad Sahagún, entre otros Rainer Rosenbaum, representó a la Iglesia Luterana, 
la cual en 2010 donó 120 mil euros para el equipamiento de una clínica en San Lorenzo Achiotepec, en el municipio de 

Huehuetla. Durante el desarrollo de la misma, el gobernador Francisco Olvera destacó también a la organización 
“Hidalguenses por el Mundo”, presidida por el Guillermo Márquez, quien ha fungido como interlocutor entre las 

instituciones anteriormente descritas y el gobierno del estado. El titular del Ejecutivo estatal, se hizo acompañar por los 

secretarios de Finanzas y Administración, Aunard de la Rocha Waite; y de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad 
Pontón. En el marco de sus actividades, el gobernador Francisco Olvera, también se reunió con el alcalde de la ciudad de 

Sennfeld, Emil Heinemann, donde firmó el libro dorado de la ciudad para personalidades distinguidas. De acuerdo con 
información del gobierno del estado el mandatario tiene prevista una serie de actividades para después volver al país y 

de manera posterior a la entidad en donde se darán a conocer los resultados de esta gira de trabajo.  Claves Viaje y 

donativo - El gobernador Francisco Olvera viajó a Alemania para reunirse con integrantes de diferentes agrupaciones 
que en los últimos años han donado equipo médico. - El mandatario viajó en compañía de los secretarios de Desarrollo 

Económico y Finanzas, José Pablo Maauad Pontón y Aunard de la Rocha Waite. - Esta donación que hicieron los 
alemanes no fue una gestión directa, fue una gestión de un grupo de hidalguenses, señaló el propio mandatario. 

(redacción, página 10) 

Criterio-Cuota de Sección XV al SNTE, de 40 mdp: Unos 40 millones de pesos de cuota son los que envía la Sección 
XV al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Esta suma corresponde a las cuotas sindicales que son 

recortadas de manera directa desde las oficinas de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) en los cheques 
de los más de 33 mil trabajadores de la educación afiliados en la entidad. Aun cuando la información de estos recursos es 

guardada de manera celosa, tanto por el gobierno estatal como por el propio organismo sindical, dentro de las revisiones 

que de manera anual realiza la Auditoría Superior de la Federación (ASF) se detalla lo manejado en 2008. El documento 
del organismo hace notar que dentro de las revisiones que hicieron del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica 

(FAEB) en ese periodo, encontraron que la SEPH había entregado la cantidad de 37 millones 573 mil 100 pesos por 
concepto de cuotas sindicales. Esta cantidad nos muestra que prácticamente cada uno de los afiliados al SNTE en Hidalgo 

destina cerca de mil pesos anuales para su organización sindical. Estos recursos, que eran concentrados en las arcas 

sindicales que manejaba la lideresa ahora detenida, Elba Esther Gordillo Morales, de forma general no contaban con 
informes públicos sobre su manejo. Tan sólo en los seis primeros meses de 2012, estos recursos significaron 80 millones 

484 mil pesos a nivel nacional. De acuerdo con los distintos reportes realizados por las autoridades educativas, durante el 
sexenio de Felipe Calderón y tres años más, la maestra Elba Esther Gordillo debió haber recibido por cuotas unos mil 138 

millones de pesos. Durante la creación del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación de México (SITEM) 
en Hidalgo al menos Jesús Rodríguez Hernández y Miguel Godínez Hernández iniciaron la batalla para evitar que de la 

nómina se hiciera la extracción de cuotas sindicales. Pese a que iniciaron una demanda ante el Tribunal Federal de 

Conciliación y Arbitraje, sus cuotas sindicales en favor del SNTE fueron congeladas, sin que fueran destinadas a la 
agrupación sindical de nueva creación, SITEM. El concepto 58 en el cheque de los trabajadores de la educación muestra 

el retiro de la cuota sindical, mientras que el número 61 va destinado a la caja de ahorro del SNTE, mientras que otros 
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servicios exclusivos de esa organización sindical aparecen conforme el trabajador adquiere bienes muebles o hasta 

seguros de automóviles. (Jorge Martínez, página 04) 

El Independiente- Vigilan Ejército y policías federal y estatal la región Tula-Tepeji: Tras la detención de 
policías municipales de Tepeji del Río, Tula de Allende y Atotonilco de Tula, por presuntos nexos con el crimen 

organizado, las fuerzas federal, estatal y el Ejército Mexicano instalaron un operativo conjunto de vigilancia y seguridad 

en la zona. Lo anterior fue confirmado por el alcalde de Tepeji, Fernando Miranda Torres en entrevista con El 
Independiente de Hidalgo, quien solicitó la presencia de la Policía federal, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) de 

Hidalgo y militares. “Desde el fin de semana pasado comenzaron a instalar un centro de operación e inteligencia y el 
municipio será la base para toda la región”, indicó. El edil afirmó que en Tepeji “no hay actos consumados de secuestros, 

levantones o asesinatos, pero sí una intervención oportuna de las autoridades para evitar incubación del crimen”. En 
cuanto al operativo realizado por la policía investigadora en instalaciones de la corporación municipal, Miranda Torres dijo 

no tener conocimiento al respecto, “nunca fui informado y no conocí los alcances del mismo, así como las razones del por 

qué se los llevaron”. El munícipe conoció más del suceso a través de medios de comunicación ya que la SSP estatal no le 
proporcionó mayores datos. Trascendidos De acuerdo con reportes policiacos, la mañana de ayer fueron detenidos 16 

uniformados de dichos municipios, presuntamente 12 fueron de Tepeji del Río y el resto en Tula y Atotonilco. Fuentes 
consultadas por este diario comunicaron que la detención de los policías municipales derivó de las declaraciones 

realizadas por el presunto integrante de los Caballeros templarios, Miguel Garnica Loya, quien fue asegurado por 

elementos de la coordinación de investigación e informó sobre presunta protección que recibía por parte de los agentes. 
Según el reporte obtenido, los oficiales fueron trasladados a Pachuca, a la coordinación de investigación para continuar 

indagatorias, sin embargo trascendió que el único policía detenido de Tula fue liberado durante la tarde, pues no le 
comprobaron cargos de presuntos nexos con el crimen organizado. Fernando Miranda aseguró que la población no está 

desprotegida y garantizó la seguridad pública con la llegada de Policía Federal, militares y SSP del estado. Pidió a la 
ciudadanía “ser nuestros ojos y que cualquier situación anómala sea reportada a los teléfonos de emergencia 089 y 066”. 

(Redacción, página 03)  

El Independiente- Piden colonos detener extracción minera de Santa Gertrudis: Alrededor de 40 habitantes de 
las colonias ubicadas en la salida al corredor de la montaña se manifestaron frente a la mina Santa Gertrudis para 

solicitar que detengan la extracción de minerales y ampliaciones de túneles que pasan debajo de Pachuca, por parte de 

la empresa regia Altos Hornos de México. Señalaron que desde hace seis meses fueron reactivados los túneles, pero 
temen que la tierra reblandezca y las colonias presenten afectaciones o tengan que ser reubicados, en el afán de extraer 

minerales encontrados en la zona. Expusieron que los túneles pasan debajo del Colegio Makarenko y las colonia Ávila 
Camacho, La Soledad, La Reforma, Santiago Jaltepec, Minerva, Lizardi y Rojo Lugo, entre otras, por lo que consideraron 

necesario detener actividades y alertaron que hoy dejarán que los trabajadores salgan de la mina, pero mañana 
impedirán su ingreso a primeras horas hasta que establezcan mesas de negociación con autoridades estatales que 

entiendan su temor. El delegado de la colonia La Soledad, Gabriel Pérez señaló que desde que inició su gestión, en enero 

pasado, fue enterado por los pobladores que observaron movimiento inusual en la zona y tras una investigación tienen 
conocimiento que una empresa estadunidense acudió a la mina para determinar la viabilidad de su reactivación y 

posteriormente Altos Hornos de México arrancó labores divirtieron que hoy no permitirían el ingreso de los trabajadores 
del yacimiento, pues temen que ocurran casos como en otros estados de la República donde tras actividades de esta 

naturaleza desaparecen colonias enteras. En el mismo sentido, precisaron en entrevista que tampoco permitirán ser 

reubicados en otros terrenos, por lo que la solución más viable es detener actividades de la empresa. Hasta el momento, 
indicaron, lo único con lo que trabajan es con barrenos neumáticos, lo que provoca vibraciones en el terreno; por lo 

mismo se sintieron temerosos que cuando inicie la fase de usar explosivos haya más movimientos de tierra y con el paso 
del tiempo o ante un movimiento telúrico, los túneles se vengan abajo y sus hogares resulten afectados(Crystal García, 

página 03)  

El Independiente- Concreta gobierno acciones altruistas por 10.5 mdp en gira por Alemania: Después de la 
gira de tres días por Alemania, el gobernador Francisco Olvera Ruiz concretó 30 acciones altruistas con organizaciones 

civiles, que equivaldrán a 10.5 millones de pesos aplicados a los sectores agropecuario, industrial y turístico. Las misiones 
se llevarán a cabo durante este año por varios puntos de la entidad, y estarán a cargo de la iglesia luterana Martin Luther 

Kirche y la fundación alemana Senior Experten Service. Durante su estancia por el país europeo, el mandatario sostuvo 

reunión con representantes de ambas instituciones. Agradeció la labor en beneficio de los hidalguenses. La sede de este 
encuentro fue la ciudad de Múnich, misma que sirvió de marco para que Olvera refrendara su compromiso de realizar 

visita de agradecimiento, después que hace un año ambas organizaciones realizaron varias acciones altruistas en 
comunidades del estado. Gerhard Loecken encabezó la delegación de la fundación Senior Experten Service, la cual desde 
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2009 realizó más de 80 misiones y aportó más de 24 millones de pesos en especie en los municipios de Huejutla, 

Tulancingo, Pachuca, Tula, Actopan y Ciudad Sahagún. En tanto la iglesia luterana donó en 2010 la cantidad de 120 mil 

euros para equipamiento de una clínica en San Lorenzo Achiotepec, municipio de Huehuetla. Durante la reunión, el 
gobernador Francisco Olvera destacó también a la organización Hidalguenses por el Mundo, presidida por el ciudadano 

Guillermo Márquez, quien fungió como interlocutor entre las instituciones germanas y gobierno del estado. Durante su 
tercera gira por el extranjero, el titular del Ejecutivo estuvo acompañado por Aunard de la Rocha y Pablo Maauad, 

secretarios de Finanzas y Desarrollo Económico, respectivamente. Como parte de las actividades la delegación 

hidalguense se reunió con el alcalde de la ciudad de Sennfeld, Emil Heinemann, donde firmaron el libro dorado de la 
ciudad para personalidades distinguidas. Esta es la tercera gira oficial del gobernador al extranjero, en 2012 estuvo en 

Washington donde suscribió convenios con varias instituciones, entre estas Microsoft; ese mismo año visitó Colombia 
para tratar temas relacionados con la operación del Tuzobús. (Redacción, página 03) 

Plaza Juárez- Síndicos y regidores de Ajacuba, piden intervención del Poder Legislativo: Joel Nochebuena 

Hernández, diputado presidente de la Comisión de Gobernación en el Congreso del Estado de Hidalgo, confirmó que en 
días pasados acudieron al recinto legislativo la síndico y cerca de seis regidores del municipio de Ajacuba a solicitar la 

intervención de los diputados locales a efecto de que el alcalde, Mario Pacheco Pérez, cambie de actitud. Explicó que este 
nuevo conflicto que llegó al Congreso local ya fue atendido y la principal queja de la mayoría calificada del municipio 

consiste en que, de acuerdo a su percepción, no son tomados en cuenta y no son requeridos en términos de la 

importancia que reviste su función para avalar acciones importantes que involucran al ayuntamiento. Igualmente, 
comentó que la síndico de este lugar aseguró que el alcalde ha sido omiso en un caso de laudos en contra del municipio 

por parte de ex trabajadores y que es inquietante por la suma de dinero que implica y la cual asciende a 4 millones de 
pesos, pues en caso de perder el ayuntamiento tendrá que pagarlo lo haya hecho o no. Nochebuena Hernández resaltó lo 

delicado de esta acusación, pues en caso de que el municipio pierda el asunto de sueldos caídos “se corre el riesgo de 
que les congelen algunas cuentas, sobre todo de obra pública y ello repercutiría en menos acciones para la población”, 

de ahí que el Congreso local atiende el caso. Ante esta situación, el diputado del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) se manifestó preocupado por el hecho de que gran número de municipios siguen manteniendo una relación no 
cordial con los integrantes de su asamblea y lo cual genera este tipo de situaciones que al final lo único que evitan es 

brindarle a la población lo que exige: “obras que le permitan una mejor calidad de vida”. Por lo anterior, comentó que la 
Comisión de Gobernación atenderá y escuchará este tipo de situaciones sin ver de que partido sean los Presidentes 

Municipales a efecto de hacerles ver que la asamblea es un órgano colegiado y por lo tanto el voto de todos los 

integrantes es importante. Joel Nochebuena declaró que actualmente los regidores y síndicos están levantando la mano y 
manifestando sus inconformidades, es decir que ya no se sujetan a las decisiones del alcalde, como normalmente 

sucedía, por ello invitó a todos los regidores y alcaldes a revisar la ley y defiendan los derechos que les correspondan 
para evitar decisiones unilaterales. (Natalia López, página3a) 

El Sol de Hidalgo- DESIGNAN A JOSÉ ALBERTO CALDERÓN, REPRESENTARÁ a DIPUTADOS EN la 

IMPLEMENTACIÓN del SISTEMA de JUSTICIA Penal: El diputado federal hidalguense José Alberto Rodríguez 
Calderón fue designado representante de la Cámara de Diputados ante el Consejo Nacional de Coordinación para la 

implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal. El nombramiento del representante popular del PRI tuvo el aval de 
los legisladores federales de todas las fracciones durante la sesión ordinaria de la LXII Legislatura del Congreso, 

celebrada el martes anterior en el Palacio Legislativo de San Lázaro. Como se recordará, el 18 de junio de 2008 se realizó 

la re-forma constitucional con la que se establece un nuevo sistema de justicia penal de tipo acusatorio Adversarial 
(juicios orales), mismo que contempla la creación del Consejo de Coordinación para la implementación de dicho sistema y 

su Secretaría Técnica, ambas coadyuvantes con los gobiernos locales y federal para la correcta implementación de dicha 
reforma. La labor del Consejo Nacional de Coordinación al que se integra el diputado Rodríguez Calderón, es impulsar, fo-

mentar y coadyuvar en la implementación del Nuevo Sistema de Justicia. Actualmente, estados como Chihuahua, Estado 

de México y Morelos han implementado en la totalidad de su territorio los comúnmente llamados juicios orales, los 
cuales, en otras 28 entidades federativas se encuentran en etapa de operación parcial, entrada en vigor y planeación de 

dicho sistema. Rodríguez Calderón actualmente es secretario de la Co-misión de Seguridad Publica, así corno integrante 
de las Co-misiones de Justicia y de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias de la Cámara de Diputados.  

(Redacción, Ojo: Política)  

Uno más Uno- Benjamín Rico recibe Conagua: Con la convicción de cumplir con los lineamientos establecidos por el 
presidente Enrique Peña Nieto, y de trabajar de manera coordinada con el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, 

Benjamín Rico Moreno asumió de manera formal la Dirección Local en la entidad de la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), sustituyendo en el cargo a José Luis Matia Sandoval. En el acto protocolario, el subdirector de Enlace 
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Administrativo, Gilberto Santillán Roa, leyó el documento oficial donde se dio a conocer el estado que guarda la Conagua 

en Hidalgo. Luego de firmar los documentos que amparan la entrega - recepción del organismo, el director local de la 

Conagua en Hidalgo,  Benjamín Rico Moreno, se dirigió a los trabaja-dores, y aprovechó la oportunidad, para asegurar 
que se cumplirán con las políticas públicas del presidente Enrique Peña Nieto, y aseguró que será un aliado del 

gobernador Francisco Olvera, para lograr el desarrollo que la entidad requiere. Aseveró que la Dirección Local de la 
Conagua cuenta con un equipo de colaboradores con capacidad probada, con solvencia moral pero sobre todo, con 

vocación de servicio, pilar fundamental para llevar a cabo políticas públicas. Destacó el trabajo desarrollado por el ex 

titular de la dependencia, José Luis Matia Sandoval, a quien agradeció la labor llevada a cabo durante los últimos cuatro 
arios. (Redacción, página 04)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Nuevo antirrábico puede atender hasta 500 perros: Con capacidad para 500 animales, el Centro de 
Control Canino Metropolitano cumple un mes de operaciones, tiempo en el que han recogido a alrededor de 70 perros, 

operado a más de 100 canes por diferentes circunstancias, informó el director del inmueble, Carlos García Reyes. El 
Centro tuvo una inversión de alrededor de 12 millones de pesos, dinero que fue aportado por las presidencias 

municipales que conforman la zona metropolitana de Pachuca: Mineral del Monte, Mineral de la Reforma, San Agustín 

Tlaxiaca, Epazoyucan, Zapotlán y Zempoala. García Reyes explicó que la mayor parte del equipamiento y personal 
proviene del antiguo antirrábico de Pachuca, el cual dejó de operar el 5 de febrero pasado para que abrieran las nuevas 

instalaciones, mismas que son administradas por Mineral de la reforma, municipio donde están, más específicamente en 
la comunidad de La Calera “Somos 30 personas divididos en cuatro turnos, porque tenemos un turno especial para fines 

de semana y días festivos, tenemos un vigilante permanente que nos ayuda mucho para la seguridad del edificio que 

está alejado de la mancha urbana”, dijo. En estas instalaciones se cuenta con área administrativa, comedor, sala 
multimedia, baños, bodega, consultorio, sala de necropsia, quirófano y área de jaulas techadas, esta última con una 

capacidad de hasta 500 perros. “Tenemos jaulas separadas para perros capturados, tienen techo, aquí lo que nos 
permite es separar a los enfermos que los ponemos en jaulas individuales, esto permite un mejor control. Ahora debe de 

haber unos 70 animales y la capacidad es de hasta 500 perros sin ningún problema”. El director del Centro Canino indicó 
que en materia de medicina veterinaria tienen todos los implementos necesarios para la atención de los perros, gatos y 

otros animales que pudieran requerir atención de este tipo. “Ponemos sueros, damos consulta más especializada, 

saturamos al animal, lo internamos sin ningún problema, tenemos jaulas de traslado, tenemos todo prácticamente. Los 
motivos de consulta más comunes son diarreas, deshidratación, animales fracturados, lo que se llama TVT, que es una 

enfermedad venérea que se transmite por medio de un animal infectado”. Este Centro cuenta con el respaldo de la 
Secretaría de Salud estatal, la cual tiene su propia representante en mismo. La ventaja de que la dependencia estatal se 

integre al trabajo es que con ello hay servicios gratuitos. “Todos los servicios que realizamos con la Secretaría de Salud 

son gratuitos, como consultas, cirugías, extracción de muestras, observación de animales agresores. Lo único que se 
cobra por parte de Mineral de la Reforma es la devolución de perros capturados en la vía pública o perros agresores”, 

mencionó el encargado del sitio.  Van contra la rabia Derivado del próximo comienzo de la temporada de calor, la 
Secretaría de Salud y el Centro de Control Canino Metropolitano implementarán la campaña de vacunación en perros y 

gatos con el objetivo de prevenir casos de rabia en la capital, la cual lleva más de cinco años limpia de esta enfermedad. 

El director del centro, Carlos García Reyes, informó que se aplicarán 80 mil dosis en 312 colonias de Pachuca y Mineral de 
la Reforma. El directivo explicó que pese a que en primavera y verano ponen más atención al tema, la campaña de 

vacunación es todo el año. “La vacuna la compra la SSH, en el estado se compran 800 mil dosis, para Pachuca y Mineral 
de la Reforma son 150 mil”, dijo García Reyes, quien puso el número 070 para que la gente pida informes sobre el 

programa. Durante este periodo de calor, se pondrá en funcionamiento brigadas que recorrerán estas colonias, esto para 
facilitar el proceso de vacunación, aunque las personas también se podrán a las instalaciones del Centro para recibir la 

atención. “Pueden solicitar información en la Secretaría de Salud pues todavía no tenemos línea telefónica”. (Alejandro 

Suárez, página 08) 

El Independiente- Aportación de transportistas para Tuzobús, 200 mdp: Meléndez: Un grupo de 30 

transportistas locales deberán aportar al menos 200 millones de pesos aplicados a la primera línea del Tuzobús, 

manifestó Alberto Meléndez Apodaca secretario de Planeación estatal. Dijo que antes de iniciar las obras de este medio 
de transporte para la capital, es preciso analizar junto con los transportistas el anteproyecto de la nueva ley estatal del 

transporte. “La idea es que los concesionarios sean los primeros invitados a conocer el proyecto, y después de conocerlo 
decidan incorporarse. Es factible que brinden su aportación, los he visto en un par de reuniones y hay entusiasmo.” El 

proyecto estará financiado por el gobierno federal y estatal en 70 por ciento y el resto vendrá de la iniciativa privada. El 
primer ramal contempla 16 kilómetros y requerirá 800 millones de pesos. Recalcó que no hay fecha para que Fonadin 
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resuelva el tema del financiamiento que ascendería a 250 millones de pesos por parte de ese organismo. “Por el propio 

cambio de administración han estado postergando la reunión. “Nos juraron que la próxima reunión sería a mediados de 

febrero, estamos por terminar el mes y no han llamado a sesión. Ellos deben tener la garantía que el proyecto no se 
convierta después en un problema o que en algún momento deba subsidiarse porque no tuvo los elementos para 

sostenerse como negocio.” Aseguró que el Tuzobús es de los proyectos más consolidados que tiene en su agenda ese 
fondo federal, dependiente de la Secretaría de Hacienda. “Pero habrá que esperar a que decidan darle el palomazo a ese 

tema. “Una vez que Fonadin nos apruebe tendrán que licitarse las obras, estos procesos duran entre 30 y 40 días, así 

que hay tiempos para ir avanzando. Seguramente a la par avanzaremos en todas las figuras financieras.” Este año el 
gobierno federal destinará 343 millones de pesos a obras del Tuzobús, 45 por ciento más que ejercicio fiscal pasado. Con 

esa cantidad el Ejecutivo estatal acumularía 500 millones destinados a obras de infraestructura del primer troncal Centro-
Téllez. Cabe recordar que en 2011 la federación asignó en el Fondo Metropolitano 157 millones de pesos para el 

arranque del Tuzobús, los cuales no fueron utilizados debido a que el gobierno espera apoyo del Fondo Nacional de 
Infraestructura (Fonadin). (Gerardo Neria, página 02)  

El Independiente- Definirán mañana aumento salarial a miembros del SUTSMP: Hasta mañana el Sindicato 

Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP) recibirá respuesta por parte de la alcaldía 
capitalina sobre el aumento salarial de 10 por ciento, informó el líder gremial Percy Espinosa Bustamante. De acuerdo 

con el dirigente sindical, la presidencia municipal realiza estudio de impacto sobre las finanzas públicas ante la petición de 

incremento al salario de trabajadores. A pesar que las condiciones generales de trabajo estipulan que la presidencia 
municipal de Pachuca tiene hasta la segunda quincena de febrero para resolver la solicitud de la organización sindical, 

será mañana cuando emitan respuesta al pliego petitorio. “El viernes nos presentarán la propuesta y a ver qué sucede”, 
indicó Espinosa Bustamante. El SUTSMP también solicitó a la alcaldía capitalina actualizar el importe de la canasta básica 

en efectivo, lo anterior conforme al incremento inflacionario de 4 por ciento, así como 5 por ciento a apoyos sindicales 
anuales. Sin embargo, la propuesta de aumento salarial “es inalcanzable para el ayuntamiento”, aseguró en días pasados 

el alcalde capitalino Eleazar García Sánchez. “Sabemos que tiene mucho que ver la inflación, ellos hacen una petición en 

general de 10 por ciento, nosotros hablaremos claro de las posibilidades que tiene el ayuntamiento y lo presupuestado 
este año, en próximos días esperemos llegar a un acuerdo”, puntualizó el munícipe. (José Manuel Martínez, página 

06) 

El Reloj- Buscan acuerdos al conflicto en la Central de Autobuses:  El alcalde de Pachuca, Eleazar García reveló 
que busca establecer acuerdos con gerente de la Central de Autobuses Asael Hernández, para poner fin al conflicto que 

existe entre éste y los operadores de combis y taxis de dicha ruta. Incluso el alcalde dijo que ya solicitó por escrito los 
términos de la concesión para saber en qué consiste el tipo de actividades y actitud que está tomando el gerente de la 

Central, ya que dijo los operadores tienen muchos años con la labor afuera de la central. “Ya hemos solicitado por escrito 
los términos de la concesión de dicha ruta y lo que vimos es que es propiedad privada, entonces ellos tienen la 

posibilidad de tomar decisiones en su área; sin embargo, es cuestión de acuerdos para que no perjudiquen a los 

operadores”, afirmó el edil. Eleazar García dijo que tienen entendido que la Central de Autobuses pretende el organizar 
un trasporte privado con los servicios se ofrecen los actuales concesionarios; sin embargo, lo único que podemos hacer y 

apoyarlos es delimitar una parte el acceso a la central y de eso modo contribuir al acuerdo con los concesionarios. El 
alcalde dijo que como ayuntamiento si quieren tomar cartas en el asunto y apoyar a los concesionarios, pero el que 

definitivamente tienen que poner orden y apoyar es el Instituto estatal del Transporte (IET) y el gobierno del estado. 

“Trataremos de llegar acuerdos positivos para beneficiar a los operadores de taxis y combis de la Central de autobuses, 
ya que su labor beneficia a los ciudadanos”. (Yina Bautista, primera plana)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Elba Esther: ¿Se repetirá la historia de hace 24 años?: Antes que todo, debo aclarar que la maestra Elba Esther 

Gordillo nunca ha sido santo de mi devoción; es más, me parece uno de los personajes más nefastos de la política 
sindical en nuestro país. Aún así, espero que su captura obedezca al legítimo interés de hacer justicia y no al de someter 

a quienes se oponen al gobierno. Nunca podré estar de acuerdo con líderes que se enriquecen a costa de sus 
agremiados, y eso hizo la dirigente vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación los últimos 30 años. 

En eso se parecía a Joaquín Hernández Galicia “La Quina”, otrora poderoso líder petrolero, hoy recluido en su casa tras 

permanecer ocho años en prisión. El señor Hernández amasó una fortuna que luego de poco le sirvió en el encierro. 
Desde el 10 de enero de 1989 cuando sucedió la detención en su residencia de Ciudad Madero, Tamaulipas, no se había 

dado un golpe mediático tan impresionante por parte de un presidente de la República. A La Quina lo mandó aprehender 
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Carlos Salinas de Gortari porque se opuso desde su nominación. Es decir, se trató de una venganza política, como ahora 

parece con la señora Elba Esther, quien tuvo la osadía de ponerse al tú por tú con Enrique Peña Nieto. Por más que lo 

nieguen, esto huele a un ajuste de cuentas. El 8 de enero de 1989, Hernández Galicia había presidido una asamblea de la 
Sección Uno a la que asistieron doce mil petroleros. Ahí afirmó que no “permitiría que un solo milímetro de la industria 

petrolera se entregara a los particulares… iremos a la huelga si se intenta entregar a la iniciativa privada nacional o 
extranjera los recursos de la nación”. Apenas en días pasados, en un abierto desafío al gobierno de Peña Nieto, la 

maestra Gordillo se opuso a la reforma educativa, pues quería que fuera en los términos que el sindicato pretendía, lo 

cual definitivamente no se aceptaría. En ese sentido, hay similitudes en ambas detenciones. A La Quina lo metieron a la 
cárcel para bajarle el gas al sindicato petrolero, pero nunca para limpiarlo, pues Petróleos Mexicanos y sus trabajadores, 

siguen siendo una de las principales fugas de dinero en este país. Al capturar a Galicia solo se cobraba una afrenta. 
Carlos Salinas dio el golpe un mes después de iniciar su sexenio, sin embargo, nunca propuso reformas de fondo, y la 

prueba es que el lastre sigue ahí. En el caso del SNTE, si bien es cierto su estilo de hacer política es menos frontal que 
los petroleros, se han opuesto sistemáticamente a la modernización educativa con tal de no perder sus canonjías, y eso 

debe cambiar. Tampoco hay que perder de vista que Salinas de Gortari utilizó toda la fuerza del estado en contra de una 

persona, pero las cosas no cambiaron. Peor aún, al cierre de su administración y después de ofrecernos una vida de 
riqueza, al final “la carroza se volvió calabaza”. ¡La historia se volverá repetir? (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Ni venganzas ni hachas de guerra, Lo urgente es que haya mesura:  El caso de la maestra ELBA ESTHER 

GORDILLO da para muchos enfoques, tantos cuantos puntos de intereses se muevan para analizar el caso del 26 de 
febrero del 2013 que por su importancia se convierte ya en un hecho que forma parte de la historia de nuestro país y de 

este sexenio sin duda alguna, por todos los bemoles que tiene el caso EEG. Un PRIMER ENFOQUE dice que la detención 

de la maestra fue para LEGITIMAR A PEÑA NIETO, así de simplista es la afirmación, como si el gobierno del actual 
presidente necesitara como el del pasado mandatario de un acto de legitimación. Incluso se van al año de 1989 y hablan 

de un segundo QUINAZO, cuando Salinas deja fuera al poderoso líder LA QUINA como para dejar en claro quién es el 
que manda. Y dicen los sesudos analistas que este caso de la maestra es algo parecido, como un manotazo en la mesa 

de parte de PEÑA NIETO, como dejar en claro quien manda en el país, para evitar que grupitos o grupotes de poder 
empiecen a dividir el ejercicio del mismo. Y entonces aparece la teoría de la LEGITIMACIÓN en esos raros puntos de vista 

de los genios analistas.  La verdad no parece el caso, porque mientras el que se fue hasta el final estuvo cuestionado en 

su legitimidad, en el caso presente no se dan condiciones para hablar en el ese tono, porque su victoria sobre los otros 
candidatos y sobre AMLO es tan amplia que no necesita de actos como el de EEG para que se legitime. No parece pues, 

la finalidad de la detención de la presidenta vitalicia del SNTE. UN SEGUNDO ENFOQUE dice que la detuvieron como 
VENGANZA POLÍTICA por todo el entorno de la Reforma Educativa que el sindicato rechazó con marchas y declaraciones 

que alcanzaron su máximo el día de su promulgación cuando el poderoso sindicato dio signos de atrincherarse para una 

guerra larga sobre el tema, con la posibilidad de salir a las calles y a las plazas para medir fuerzas con el gobierno de 
EPN. Visto así el hecho, parece muy pobre y muy rupestre, no del estilo ni de la estatura de la gente que rodea al 

Presidente como OSORIO Y MURILLO, que son gentes pensantes, y no señores de honda y piedras para peleas 
callejeras. Son gentes para jugar ajedrez y del fino. UN TERCER ENFOQUE habla de una JUSTICIA SELECTIVA que deja 

pasar otras situaciones parecidas pero que no significan peligro para el sistema y entonces se aplica la justicia con tiros 

de precisión para frenar lo que es peligroso para el sistema, no para hacer justicia, sino para frenar lo que es un peligro 
para el poder mismo. *TRANQUILOS Y NOS AMANECEMOS... Como en todo temblor, lo que se recomienda como actitud 

inicial para enfrentar con éxito el temblor es CALMA y TRANQUILIDAD. De otro modo, se puede caer como de hecho se 
está cayendo en FESTINAR de más hechos que tienen sus tiempos para su cumplimiento o bien en SATANIZAR todo lo 

que se le parezca o caiga en el terreno de lo posible simplemente como moda sin mediar un análisis serio y responsable 
para ser justos. EEG de acuerdo a la justicia es presunta culpable y el sindicato no está acusado de nada. Decía ayer 

ISIDRO PEDRAZA, que hay que esperar que se cumplan los tiempos y las formalidades, para que no vayan a pasar las 

cosas como con la francesa Florence Cassez que por una mala formalidad de acusación al final quedó libre, porque “del 
plato a la boca, a veces se cae la sopa” y tiene razón, es mejor esperar que los tiempos legales se cumplan y no caer en 

fiestas que todavía no exigen campanas como complemento. Por otro lado, el SNTE todavía no fija una postura. Hay que 
esperarla lo que no es cosa menor, porque con su millón y medio de afiliados es cosa seria como gremio sindical. No es 

tiempo ni para sacar el hacha del revanchismo ni de las venganzas en lo que muchos suponen río revuelto y que se debe 

ver, como un acto de justicia, nada más. Pero nada menos. (Adalberto Peralta, página 02) 
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Crónica-Balcón Político… 

¿Y ahora, qué sigue?: En el salón de fiestas Villa Griseldi, propiedad de la sección XV del SNTE, se convocó a reunión 
urgente para analizar la detención de la presidenta vitalicia de ese gremio, Elba Esther Gordillo Morales, ocurrida la tarde 

del martes en Toluca, Estado de México. Por lo pronto, en ese mar de confusiones, se ha ordenado a la estructura 
sindical hacer llegar a la base magisterial la idea de que se tiene que defender al SNTE como gremio y que si la maestra 

tiene cuentas pendientes con la ley deberá pagarlas. Algo así como “lo nuestro es el SNTE y la maestra que pague sus 

culpas”. Por la mañana, también, un grupo de profesores se concentró en el Centro Cultural, antes cine SNTE, en espera 
de información sobre el tema y, particularmente, indicaciones sobre qué hacer y saber lo que vendrá. Algo que aún no se 

sabe. Algunos dirigentes, consultados por este espacio, se mostraron reacios y consideraron que la detención de Gordillo 
Morales es más bien un cobro de facturas al gremio que se opone a la reforma educativa, porque considera que tiene 

como propósito central la privatización de la educación y acabar con el SNTE. Perciben que quienes no comulgan con el 

SNTE están festinando la caída de su lideresa y consideran que el tiempo les dará la razón en el tema de la reforma 
educativa, un tema que confrontó abiertamente a este gremio, concretamente a la cúpula sindical, con el gobierno. Sin 

duda, la detención de Elba Esther Gordillo es el golpe mediático más importante no del sexenio, sino que hace recordar 
temas como el de Joaquín Hernández Galicia, “La Quina”, y dirigente del poderoso sindicato petrolero. Por lo pronto la 

cúpula sindical se ha quedado sin su pizarrón espiritual y hoy no atina a actuar, pues ahora más que nunca pesa la idea 

de que Enrique Peña Nieto les aplique a los maestros la misma fórmula que aplicó Felipe Calderón a los trabajadores de 
Luz y Fuerza, que los dejó sin empleo. Esto dará mucho más de que hablar. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

El debido proceso: El debido proceso. Esa frase, tan citada durante el affaire Cassez, tendrá que regresar a boca de 

todos tras el arresto y acusación del gobierno federal en contra de Elba Esther Gordillo. El debido proceso supone que se 
respeten las garantías del acusado, que se le faciliten todos los recursos propios por la ley, que no se le enjuicie 

mediáticamente por parte de las autoridades… que la acusada y sus presuntos cómplices reciban justo lo que nosotros 
quisiéramos recibir en caso de enfrentar un proceso judicial: un trato digno y apegado a derecho. Ni más, ni menos. No 

pretendo con eso decir que la dirigente del sindicato magisterial sea acusada errónea o falsamente. Sus actitudes y su 

tren de vida apuntan a una posible corruptela. Pero ya sea o no alguien de nuestro agrado, debe recibir un trato digno y 
justo por parte de las autoridades. El juicio social, cabe señalar, ya lo perdió Gordillo. Y es que si no ocurre el famoso 

tema del debido proceso con Elba Esther Gordillo, con sus tres coacusados, con todos aquellos que hoy están en juicio 
por presuntos delitos, entonces de nada habrá servido el proceso liberatorio de la francesa Florece Cassez. Tanto 

disgusto, tanta molestia, tanta tinta y tanta televisión gastada sobre el caso se irían al desagüe de inmediato.  Si Elba 

Esther Gordillo resulta culpable o inocente, lo más importante de todo es que ocurra bajo la ya multicitada premisa: con 
el debido proceso. (Manuel Baeza, página 03) 

El Reloj-La hora en punto… 

PRI, ¿Tendrá caras nuevas?: En cuatro meses, el Partido Revolucionario Institucional se enfrentará nuevamente a sus 

adversarios tradicionales, que al parecer, acudirán unidos a las urnas en julio próximo, con el firme propósito de 
adjudicarse “la totalidad” de las curules en la legislatura que viene. Si bien, desde el principio del actual proceso los 

opositores al tricolor cometieron y siguen cometiendo una serie de errores, la dirigencia del partido a cargo de Ricardo 

Crespo, está obligada a reflexionar profundamente cada decisión que ahí se tome, si es que pretenden los priístas arribar 
a buen puerto en las elecciones locales. En el PRI, como ocurre en todos los partidos, resulta difícil que los grupos se 

pongan de acuerdo, y aunque los tricolores cuidan mucho las formas, no están exentos de choques y diferencias 
internas. Esta vez, todos los partidos están obligados a salir al “mercado” electoral con ofertas inteligentes y caras 

nuevas, para oxigenar su credibilidad ante una ciudadanía que cada vez es más difícil de convencer. Al PRI como a todos 
los partidos, le preocupan las cabeceras distritales, pero en especial los “Pachucas”, conformados por su zona limítrofe 

con Mineral de la Reforma, Mineral del Monte, Zempoala, Epazoyucan y San Agustín Tlaxiaca. Uno de los grupos 

capitalinos del revolucionario institucional, envió recientemente una señal, misma que generó cierta preocupación para 
los dirigentes tricolores. Ramón Vicente Díez, ex presidente del PRI en Pachuca, aparece entre los suspirantes con 

posibilidades, sin embargo, en el edificio ubicado en el bulevar Colosio, se duda en torno a la viabilidad de esa 
candidatura, pues entre sus negativos que más pesan, figura su derrota hace tres años. Otro ex presidente tricolor en la 

Bella Airosa es el odontólogo Alfredo Bejos a quien califican como un ex diputado local probado pero muy visto, tal y 
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como ocurre con su esposa, la señora Muñe Bejos, aspirante, aunque con muy pocas posibilidades a una de las 

candidaturas por Pachuca. Algo similar se dice de Bernardo Arista, quien en su momento alzó la mano al admitir su 

aspiración por una curul, sin embargo, sus afines, cuestionan su corta trayectoria y escasa ascendencia entre la 
ciudadanía en general. Así, mientras los días transcurren la lista de suspirantes es cada vez más reducida y los nombres 

que parecen tomar más fuerza son los de Ignacio Ibargüengoitia, Juan de Dios Pontigo y Federico Hernández Barros, sin 
soslayar, desde luego a la ex alcaldesa Geraldina García, pero hasta hoy nada, absolutamente nada está definido en 

torno a los candidatos. (Edmundo Pineda López, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que este día será nombrado como director del Centro SCT en el estado de Guerrero, el ex secretario de 

Agricultura hidalguense, David Hernández Madrid, quien se une a la serie de políticos estatales que han sido 
destacados en el ámbito federal. Con su llegada ya son tres los hidalguenses desplegados en centros de 

Comunicaciones y Transportes, en entidades de la zona a la que pertenece Hidalgo pensando en lo que será la 
agenda de temas interestatales que involucran a la entidad.  

: Que en Actopan ya se tiene todo listo para no darle la candidatura del PRI para la diputación local a Leonardo 
Ramírez Álvarez y en cambio sí a Manuel Hernández Zamora, por lo que se están preparando eventos y reuniones 

en donde quede zanjada toda intención de división entre los tricolores de aquella región. Dicen que la operación cicatriz 
incluirá un sitio en la suplencia de dicha candidatura que podrá ser ocupado por el mismo Ramírez o alguien muy 

cercano a él.  

: Que ayer reinó una tensa calma en las oficinas del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación de 

Hidalgo luego del arresto de la maestra Elba Esther Gordillo, lo que le podría costar políticamente al magisterio y su 
partido Nueva Alianza para las elecciones locales en la entidad.  

En algunas oficinas de la Sección 15 se estuvieron emitiendo mensajes de calma y unidad con miras a comenzar una 
intensa campaña ideológica en contra de la reforma educativa como bandera de lucha para los próximos meses.  

: Que en Ixmiquilpan no se le acaban los problemas al edil Cipriano Charrez. Ahora vecinos de la comunidad 

López Rayón se molestaron y retuvieron maquinaria del municipio porque no les cumple con las acciones prometidas, 

los lugareños se apostaron para exigir que el gobierno municipal inicie las obras pactadas, ante esto dicen que el edil se 
limita a ignorarlos e insultarlos por lo que continuarán con sus acciones para exigir que el ayuntamiento cumpla. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Tenemos jaulas separadas para perros capturados, tienen techo, aquí nos permite separar a los enfermos que los 

ponemos en jaulas individuales, esto permite un mejor control. Ahora debe de haber unos 70 animales y la capacidad es 

de hasta 500 perros” 

Carlos García Reyes Director del centro de control canino. 

“El año pasado, cuando tradicionalmente comenzamos en junio nosotros lo hicimos en marzo, y en esta ocasión es lo 

mismo. En los próximos días vamos a instalar los trabajos en Huejutla para tener esa vigilancia epidemiológica muy 
fuerte” 

Pedro Luis Noble Monterrubio Secretario de Salud Estatal sobre dengue. 

“No nos asusta, por supuesto que es un mensaje intimidatorio del gobierno, una expresión de autoritarismo, pero no nos 
amedrenta, no nos espanta; al contrario, los maestros, con esta medida represiva en contra del SNTE, pronto 

responderemos” 
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Fernando Flores Pérez Ex dirigente del Partido Nueva Alianza. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Se dice que la ciudadanía de Pachuca se pregunta si las patrullas de la policía citadina son para cuidar edificios privados, 

como ocurre con el edificio propiedad del papá del presidente municipal Eleazar García, en el exclusivo fraccionamiento 
San Javier. ¡Ver para creer!  

Que muy pronto el senador David Penchyna abrirá sus oficinas de atención a la ciudadanía, las cuales están a todo 

lujo. Aquí las dudas son las siguientes: ¿cuánto le habrán costado? Y ¿de dónde salieron los recursos?  

Que ayer por la mañana, cuando Elba Esther Gordillo ya estaba en el reclusorio femenil de Santa Martha Acatitla, la 

secretaria de Finanzas de la Sección XV del SNTE, María Eugenia Muñoz Soto, convocó a los secretarios generales de las 
delegaciones sindicales para pedirles que se mantuvieran atentos a cualquier llamado de la dirigencia sindical donde les 

harían saber qué acciones desarrollarán para manifestarse por la detención de su dirigente nacional. A Muñoz Soto se le 

vio nerviosa y desencajada. Y es que tal vez no durmió la noche anterior, ya que se sabe que se ocupo —junto con otros 
integrantes del comité estatal— a cargar en vehículos cajas con documentos que se encontraban en casas de los 

exdirigentes magisteriales Moisés Jiménez, Mirna García López y Alejandro Soto; estos seguramente son documentos 
relacionados con los dineros producto de las cuotas sindica-les de los trabajadores de la educación.  

Que otro que también convocó a reunión, pero en Actopan, fue el consejero electoral del Instituto Estatal Electoral y jefe 
de sector, además de militante del Partido Nueva alianza José Ventura Corona Bruno, quien cumpliendo instrucciones de 

su padrino político Moisés Jiménez Sánchez, pidió a los maestros de la zona que se mantengan más unidos que nunca. 
También lo acompañó el exdiputado federal Sergio Hernández, exdirigente de la Sección XV del SNTE. A Corona Bruno se 

le olvidó que no debe involucrarse en actividades partidistas, según comentaron varios asistentes al encuentro.  

Que con el encarcelamiento de Elba Esther Gordillo presidente vitalicia del SNTE, los dirigentes de la Sección XV del SNTE 

andan tan desesperados que una vez más mienten a las bases. Ahora los engañan diciéndoles que el gobierno federal 
quiere desaparecer al gremio, como ocurrió con el Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana 

(SUTERM). Lo que los dirigentes omiten especificar es que el anterior gobierno federal desapareció la Compañía de Luz y 

Fuerza del Centro, y no al sindicato. 

Que nada bien caerá al magisterio de Hidalgo la noticia de que Juan Díaz de la Torre es el sustituto de Elba Esther 
Gordillo al frente del SNTE. Esto porque la relación del jalisciense con sus colegas de la entidad nunca ha sido buena 

con los dirigentes locales. Habrá que estar atentos para ver cómo reaccionan sentistas como Moisés Jiménez y Mirna 

García Sánchez.  

Que la quema de los cerros aledaños a Pachuca tiene molestos a los vecinos que tienen casas cercanas a los predios 
incendiados, pues aunque hubo trabajos para sofocar las llamas, las autoridades dejaron algunos focos de incendio que 

se mantuvieron toda la noche del martes, llenando de humo colonias enteras.  

Que la gira del gobernador Francisco Olvera por Alemania servirá para reforzar proyectos de inversión para el estado, 

además de reiterar el compromiso de trabajo social que filántropos germanos mantienen en Hidalgo desde hace ya 
algunos años. A Olvera Ruiz le acompañan empresarios locales.  

Que el tiempo pasa (como dice la famosa canción) y no hay arreglo definitivo entre los taxistas y los dueños de la central 
de autobuses de Pachuca. El secretario de gobierno estatal, Fernando Moctezuma, busca que las partes lleguen a un 

acuerdo y se eviten así juicios y demandas.  

Que Salvador Franco Cravioto, director del Instituto Hidalguense del Deporte, ha tenido buenos acercamientos con 

directivos del Instituto Politécnico nacional para trabajar en conjunto la infraestructura deportiva en la capital del estado. 
En principio se piensa en cruzar datos sobre instalaciones deportivas para evitar que se dupliquen esfuerzos y, por el 
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contrario, exista una sinergia a favor de los atletas locales.  

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Cómo saber cuándo un delincuente se viste de policía.   (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que integrantes de la Sección 15 del SNTE se encuentran encerrados a piedra y 

lodo, evitando así cualquier contacto con los representantes de los medios de comunicación que buscan la 
postura del organismo gremial ante la detención de su lideresa vitalicia. 

Las instalaciones del Centro Cultural del Magisterio están custodiadas por sindicalizados, quienes controlan en ingreso a 

este espacio. 

Pero los profesores no son los únicos escurridizos para hablar del tema, ya que los funcionarios educativos también 

evitan fijar su posicionamiento. 

Donde también hay marcado hermetismo en torno al tema es en la dirigencia estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), 

cuyo titular, Heriberto Martínez Santiago, prefiere no contestar el teléfono, mientras que el personal de oficina no da 
ningún dato al respecto. 

Hasta el momento no ha habido ninguna declaración oficial por parte del Panal en el estado, agrupación que vive un 
momento crucial en la definición de su política de cara a los comicios del próximo 7 de julio. 

Y es que, sin duda, la detención de Elba Esther Gordillo Morales impactará en los acuerdos que se tomen durante el 

proceso electoral para renovar el Congreso del estado. 

Suena a todo volumen que la frase “cuando veas las barbas de tu vecino cortar, pon las tuyas a remojar” viene bien a 

dos o tres ex dirigentes de la Sección XV del SNTE, quienes tampoco han dado la cara. 

No vaya a ser que en las investigaciones que la PGR realiza sobre el caso Elba Esther Gordillo algunos salgan 

“embarrados”. Así que mejor prefieren callar y esperar. 

Habitantes de Mineral del Monte solicitan a sus autoridades locales hacer algo para controlar a los “turistas” de fin de 
semana, principalmente provenientes del Distrito Federal y el Estado de México, que sólo vienen a generar 

contaminación. 

Propietarios de comercios en este Pueblo Mágico aseguran que sus ventas no son tan buenas como indicaría la cantidad 

de personas que acuden sábados y domingos a esta población cercana a Pachuca, ya que la mayoría de los visitantes no 
compran ni un refresco. 

Lo que sí dejan es basura, principalmente bolsas y artículos desechables, además de que muchos acostumbran hacer sus 
necesidades fisiológicas en plena vía pública o propiedades privadas. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Como respuesta directa a las acusaciones de los organismos opositores al PRI, el senador Omar Fayad anima la polémica 

al rechazar que este partido político prepare la aprobación de un incremento al IVA en medicinas y alimentos, ya que 

dicha propuesta no es contemplada siquiera por los tricolores sino que priorizan aquellas que sí representan prioridades 
como la transformación a favor de la sociedad y una inclusión de las candidaturas ciudadanas, mientras tanto es un 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 27 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

hecho que continuará este debate. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Rolando Durán: Claramente identificado como alguien que impulsa el conocimiento en todas sus modalidades, 
el subsecretario de Educación Media Superior y Superior proyectó todo su respaldo al proyecto del Primer Encuentro 

Estatal de Robótica, evento que congregó a estudiantes de estos niveles para potenciar sus habilidades en ese rubro. 

Dicha acción ejemplifica que Durán Rocha apuesta por magnificar los resultados en áreas que aún hace falta impulsar.  

Abajo-Edda Padilla: Llega a este espacio la titular de la Oficina de Prensa de la Auditoría Superior del Estado de 
Hidalgo porque parece desconocer la real dimensión de sus labores en esa área, como ejemplo cabe señalar que hay 

eventos a los cuales no convoca a todos los medios de comunicación, acción indispensable para dar a conocer el trabajo 
que realiza el titular de este organismo estatal.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

¡A CLASES! 

Luego de darse a conocer la detención de la lideresa nacional del SNTE los maestros fueron convocados a regresar 

a sus escuelas y muchos de ellos dependiendo de la zona del estado donde se ubica su centro de trabajo, 
tuvieron que pernoctar en esos espacios, los enterados comentaron que pretendían dejar sin clases a los 

alumnos, pero de muy temprano la contraorden fue “¡todos a clases!”. 

RECRIMINAN 

Grillitos del Sector Salud manifestaron que el director del Hospital General de Pachuca, Francisco Chong 
Barreiro, fue recriminado por algunos “compañeros” por salir con frecuencia en varios medios de 

información; pero quizá si quienes reclaman se pusieran en verdad a trabajar también aparecerían de la 
misma forma. 

ATRIBUCIONES 

Al interior del ayuntamiento de Ixmiquilpan existe descontento con varios funcionarios, entre ellos el director de 
Comunicación Social, Tomás Pérez Casas, por su ineficiencia en el cargo y las continuas confrontaciones 

que propicia con diferentes sectores de la población, esto según dicen porque asume atribuciones y funciones que 

no le corresponden, bajo el auspicio del alcalde Cipriano Charrez. 

LIMOSNAS 

Quienes también andan muy molestos son los taxistas que hacen base en inmediaciones de la Central de 

Autobuses de Pachuca, amén de los problemas  cotidianos que enfrentan ahora argumentaron que tienen 
que pagar “derecho de piso” a los policías de tránsito  que “resguardan” la vialidad en este punto. Los 

grillitos fueron notificados por trabajadores del volante que están obligados a otorgar 10 pesitos diarios 
por cada unidad a los uniformados para evitar problemas y trabajar a gusto. Lo lamentable  es que pese a la presencia 

policial, este lugar es uno de los más conflictivos en cuanto a vialidad se refiere. (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Dejan sola a Gordillo: La lideresa magisterial Elba Esther Gordillo se quedó sola. Mientras escuchaba tras las 
rejas las acusaciones por lavado de dinero y delincuencia organizada que le fincó la PGR, sus aliados se hicieron a un 

lado: ni su partido ni su Sindicato salieron en su defensa. Tampoco lo hizo ninguno de los Gobernadores o legisladores a 
los que apoyó para que obtuvieran sus puestos. Tras la rejilla de prácticas del Reclusorio Oriente, Gordillo fue enterada 

de los cargos en su contra por el presunto desvío de mil 978 millones de pesos de cuentas del Sindicato Nacional de 
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Trabajadores de la Educación (SNTE). La maestra solicitó al juez federal Alejandro Caballero duplicar el término 

constitucional para que su situación jurídica sea definida hasta el próximo lunes. En tanto, el Partido Nueva Alianza se 

desmarcó de quien lo fundó, en 2005. "La maestra Elba Esther Gordillo fue, sin duda, un factor determinante en la 
creación de Nueva Alianza, pero también lo fue para que el partido ganara autonomía y tuviera vida propia. "Nueva 

Alianza no emitirá opiniones sobre el proceso jurídico porque corresponde a las autoridades judiciales, y no a los políticos, 
este ámbito de decisión", indica el partido en un escueto comunicado. Por su parte, Mónica Arriola, senadora por el Panal 

e hija de Gordillo, se limitó a exigir a la PGR no politizar el proceso penal y afirmó que no dará opiniones sobre el caso. 

Dijo que "los asuntos familiares son de índole personal". Anoche, en Guadalajara, el secretariado del SNTE, integrado por 
los 36 miembros del CEN y los 55 secretarios generales de igual número de secciones, aprobaron designar a Juan Díaz 

como presidente del consejo general en sustitución de Gordillo. Cierran filas con EPN Reunidos en Los Pinos con el 
Presidente Enrique Peña, 28 de los 31 Gobernadores, así como el Jefe de Gobierno del DF, respaldaron el proceso judicial 

contra Gordillo. Asimismo, los Mandatarios se comprometieron a ser interlocutores con los líderes sindicales de sus 
estados para evitar la suspensión de clases. En el encuentro, hablaron el presidente de la Conago, el sinaloense Mario 

López Valdés; el titular de la Comisión de Educación de ese organismo, el morelense Graco Ramírez, y el propio Peña 

Nieto. Uno de los acuerdos fue emprender una sola negociación salarial con los maestros con la Federación y los estados 
en un frente común. Los Gobernadores fueron enterados de la ratificación de Díaz como secretario general del SNTE y de 

su reconocimiento como interlocutor del magisterio con el Gobierno federal. El dinero no es de los líderes.- Peña El 
Presidente Enrique Peña advirtió anoche que los recursos de los sindicatos pertenecen a sus agremiados y no a sus 

dirigentes, en un mensaje transmitido en cadena nacional. En su primer pronunciamiento sobre la detención de Elba 

Esther Gordillo, a la que no mencionó por su nombre, el Mandatario explicó que la PGR inició un proceso legal en contra 
de diversas personas ante las evidencias de un probable desvío ilícito de recursos del Sindicato Nacional de Trabajadores 

de la Educación (SNTE). "La actuación de la Procuraduría General de la República se realiza en defensa de los derechos 
del magisterio y del patrimonio de los maestros", enfatizó. El Presidente, quien no ha tenido actividades públicas en dos 

días, señaló que nadie puede estar por encima de la ley y que la indagatoria deberá continuar hasta sus últimas 
consecuencias. Dijo que mantiene un diálogo respetuoso y constante con la dirigencia nacional del Sindicato y resaltó que 

su Gobierno será aliado de los maestros. (Erika Hernández, primera plana) 

La Jornada-‘‘Estrictamente legal’’, el proceso contra Gordillo, dice Peña Nieto: El proceso contra Elba Esther 
Gordillo es ‘‘estrictamente legal’’ y responde a evidencias de un probable desvío ilícito y ocultamiento de recursos del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), dijo anoche el presidente Enrique Peña Nieto a través de un 

mensaje en cadena nacional. Puntualizó: ‘‘Los recursos de los sindicatos son de sus agremiados, no de sus dirigentes. 
Deben utilizarse en beneficio de los propios trabajadores’’. Además, garantizó un debido proceso y respeto a los derechos 

humanos para la lideresa sindical y las demás personas involucradas en la presumible comisión de diversos delitos del 
fuero federal. La Procuraduría General de la República (PGR) actúa ‘‘en defensa de los derechos del magisterio y del 

patrimonio de los maestros’’, dijo el mandatario. Peña Nieto se manifestó aliado de los profesores, a los cuales ofreció 

trabajar para mejorar las condiciones ‘‘en que cumplen la elevada misión de educar a los ciudadanos del mañana’’. Su 
gobierno, enfatizó, mantiene ‘‘un diálogo respetuoso y constante con la dirigencia del SNTE’’ y respeta su vida interna y 

autonomía. Primer pronunciamiento A las nueve de la noche, a través de todas las estaciones radiofónicas y de televisión 
del país, el titular del Ejecutivo hizo su primer pronunciamiento público tras la detención, la tarde del martes, de la 

presidenta del gremio magisterial. El mensaje fue grabado la tarde de ayer en Los Pinos, previo a una reunión privada de 
casi dos horas con los gobernadores del país, donde se abordó este mismo tema. La ley, dijo de entrada Peña Nieto, 

obliga a todos por igual y nadie puede estar por encima de ella. Enseguida, expuso la actuación de la PGR en el inicio de 

un proceso ‘‘contra diversas personas, resultado de una investigación que hace presumible la comisión de diversos delitos 
del fuero federal’’. Esa indagatoria ‘‘deberá continuar hasta sus últimas consecuencias, siempre con estricto apego a 

derecho’’. Ofreció ser ‘‘absolutamente respetuoso de la división de poderes y específicamente de las resoluciones que 
emita el Poder Judicial de la Federación sobre este caso’’, donde se presume probable desvío ilícito y ocultamiento de 

recursos del SNTE. El mandatario utilizó casi cuatro minutos para transmitir también la existencia de ‘‘plena coordinación’’ 

entre el gobierno de la República y las autoridades estatales y del Distrito Federal, y reafirmar su compromiso con los 
maestros del país, a quienes definió como ‘‘los pilares del sistema educativo nacional’’. Enseguida, refrendó su ‘‘absoluta 

disposición’’ a seguir fortaleciendo un diálogo abierto, franco y directo en favor de la educación, y ubicó al magisterio 
como el ‘‘gran constructor del presente y del futuro de México. Su labor es indispensable para edificar una sociedad más 

justa, próspera y democrática’’. También habló a los padres de familia, a los estudiantes y a todas las comunidades 
escolares del país, y de nuevo reiteró compromisos. Esta vez con la enseñanza: ‘‘La transformación educativa del país va 

hacia adelante. Compartimos un mismo objetivo: lograr que las nuevas generaciones reciban una educación que les 

permita contar con bases sólidas para escribir su propia historia de éxito’’. Desde antes de las cinco de la tarde y a bordo 
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de camionetas seguidas por otras donde viajaban sus escoltas, gobernadores del país arribaron a Los Pinos para asistir a 

una reunión privada con el presidente Peña, donde, a decir del comunicado oficial, se habló de ‘‘diferentes temas 

relativos a la reforma educativa recién promulgada, y las acciones legales contra la dirigente sindical Elba Esther Gordillo 
Morales’’. Ahí estuvo también el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Ni a su llegada ni al salir después 

de las 8 de la noche, ninguno de los ejecutivos locales se detuvo para hacer declaraciones. Sólo el chiapaneco Manuel 
Velasco aceptó expresar casi a gritos y sin descender de su vehículo a los reporteros ubicados detrás de las vallas 

metálicas instaladas por el Estado Mayor Presidencial, que se trata de un ‘‘asunto jurídico’’ y que los gobernadores ‘‘le 

expresamos total apoyo al Presidente’’. Al encuentro sólo faltaron los mandatarios de Hidalgo, Quintana Roo y Yucatán. 
En el boletín de la Presidencia para dar cuenta de ese encuentro se insiste en la explicación ofrecida por el presidente 

Peña Nieto de ‘‘que la detención de la dirigente del SNTE es una acción jurídica y legal; de ninguna manera atenta’’ 
contra ese sindicato y respetará su autonomía y ‘‘las decisiones que los organismos sindicales asuman’’. Con la acción 

emprendida contra Gordillo, dijo también, ‘‘se trata de proteger el patrimonio de los maestros’’, y pidió a los 
gobernadores colaboración para ‘‘socializar la reforma educativa’’, explicar los verdaderos alcances de la enmienda 

constitucional y precisar en sus entidades ‘‘que (la reforma) no tiene otro interés que el de lograr un impulso decidido a 

la calidad de la educación del país’’. El documento consigna la confianza expresada por el mandatario ‘‘en que la acción 
contra la dirigente no afecte el clima de paz y tranquilidad con que trabaja el magisterio nacional’’. Mario López Valdez, 

de Sinaloa, en su condición de presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, expresó –según el boletín– su 
‘‘respaldo a la acción emprendida por la PGR, y manifestó al mandatario federal que cuenta con la colaboración de los 

ejecutivos estatales para difundir los alcances de la reforma educativa. Señaló que los gobernadores saben muy bien que 

la aprehensión de la dirigente sindical no es un atentado contra el SNTE ni contra los maestros’’. Al mediodía estuvo en la 
residencia oficial de Los Pinos el coordinador de los senadores del Partido de la Revolución Democrática, Miguel Barbosa, 

a quien también se le dio una explicación sobre los hechos que condujeron a la detención de Gordillo. Al salir, el 
legislador declaró que el argumento de la Presidencia es que en ese caso se encontraron elementos para ejercer acción 

penal y que no tiene que ver con instalar una percepción sobre un estilo de gobernar ni de atacar a quienes rivalizan. 
(Rosa Elvira Vargas, primera plana) 

Excélsior-Elba se embolsaba 140 millones al mes; descontaba a cada profesor $100 en promedio: Elba 

Esther Gordillo como dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) recibía en promedio 140 
millones de pesos mensuales provenientes de las cuotas gremiales de los profesores. Las aportaciones de los maestros 

representan ese monto mensual tomando como base un descuento promedio de 100 pesos a cada sindicalizado, quienes 

suman 1.4 millones, según cifras recientes de la SEP. Elba Esther Gordillo ha presumido que su papel al frente del gremio 
no sólo es defender los derechos laborales; sin embargo, deja promesas sin cumplir. Entre ellas se encuentran préstamos 

para vivienda y la construcción del Centro de Innovación y Conocimiento, que llamarían la Ciudad de la Educación. 
Obtenía 1,680 mdp al año Los recursos que recibía eran manejados sin saber su destino, según los estatutos del 

sindicato. Tan sólo por ser la dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther 

Gordillo recibía en promedio 140 millones de pesos mensuales o mil 680 millones anuales de las cuotas sindicales, es 
decir que por día la dirigente de los maestros recaudaba 4.6 millones de pesos, cantidad que equivale a 72 mil 16 salarios 

mínimos en el Distrito Federal (64.76 pesos). Las aportaciones de los trabajadores de la educación de la República 
representan ese monto mensual, tomando como base un descuento promedio de 100 pesos al mes a cada agremiado, 

quienes suman 1.4 millones, según las cifras más actuales de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Sin embargo, las 
cuotas de los afiliados al SNTE varían por zona económica, tipo de plaza y categoría del profesor en carrera magisterial. 

Ejemplo de ello es que en el centro del país la zona económica está contemplada como la de menos costo para vivir, de 

modo que un profesor con plaza de tiempo completo en el nivel más alto aporta 125 pesos quincenales, lo cual significa 
que cada mes le descuentan de su sueldo 250 pesos por cuota sindical para Elba Esther. En tanto que en Michoacán un 

profesor con plaza inicial aporta 64 pesos mensuales para las arcas de la presidenta nacional del SNTE, mientras que otro 
maestro del mismo estado con plaza de tiempo completo destina de su salario 154 pesos al mes para la aportación que 

concentra la lideresa. En Yucatán, un profesor de preescolar pierde 90 pesos al mes para entregárselos a Gordillo 

Morales, cantidad que se incrementa a 200 pesos mensuales para un docente de secundaria que da 38 horas de clase a 
la semana y sube a 310 pesos al mes para un director de secundaria con el nivel más bajo de Carrera Magisterial. En 

Veracruz En tanto, la cuota sindical en Veracruz que un maestro de tiempo completo aporta cada 30 días es en 
promedio de 200 pesos, aunque es menor para quienes trabajan por horas, lo cual da un promedio de 200 pesos 

mensuales en esa entidad por cada maestro afiliado al SNTE. De hecho, los 140 millones de pesos al mes que van a las 
cuentas de la dirigente nacional del sindicato representan 2.4 veces el total de los recursos que en todo el año el 

gobierno federal destinará al Programa de Escuela Segura. Opacidad Pero los más de 1.4 millones de trabajadores del 

SNTE no pueden impedir que sus cuotas lleguen a las cuentas bancarias de Elba Esther, pues el artículo 18 de los 
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estatutos que rigen al gremio magisterial establece que cada profesor debe aportar el 1 por ciento de su salario mensual 

al sindicato, cifra que representa en promedio 100 pesos por maestro al mes y que en total acumula 140 millones de 

pesos cada 30 días, lo cual suma mil 680 millones de pesos al año que van directo a las arcas de la dirigente nacional. 
Dicho artículo establece que “los miembros del sindicato cubrirán por concepto de cuota sindical ordinaria, el 1 por ciento 

del total de su sueldo” y en su fracción I añade que “estas cuotas serán descontadas quincenalmente por la autoridad 
competente, de los salarios de los trabajadores y se entregarán directamente al Comité Ejecutivo Nacional”. Sin embargo, 

el destino de este dinero se desconoce, ya que el SNTE no está obligado a transparentarlo porque no son reconocidos 

como recursos públicos. Pese a que éstos forman parte del presupuesto de la Federación para el pago de salarios de los 
docentes, una vez que la cuota sindical es transferida al gremio magisterial deja de tener el carácter de recurso público y 

sólo la dirigencia de este sindicato conoce en qué se gasta ese dinero. Por ello, es que hasta la fecha no existe forma de 
saber el uso que le da el gremio más grande de América Latina a los 140 millones de pesos que recibe mes a mes 

mediante las aportaciones de sus agremiados. Sostenimiento El artículo 24 de los estatutos del sindicato magisterial 
establece que las cuotas sindicales son para el sostenimiento de la agrupación y la actividad sindical de sus órganos de 

gobierno, pero en la actualidad se ignora cuál es el uso detallado que le ha dado la maestra Gordillo y sólo se sabe que 

cada sección sindical recibe una parte proporcional de estas cuotas. Los docentes que pertenecen al sindicato magisterial 
liderado por Gordillo están obligados a contribuir al sostenimiento del organismo, aportando sus cuotas o aceptando las 

deducciones que por este concepto se les haga, según lo indica la fracción IV del artículo 14 de los Estatutos del gremio 
magisterial. (Lilian Hernández, primera plana) 

Criterio-Toma Juan Díaz lugar de Gordillo: El gobierno federal logró contener cualquier intento de rebelión del 

SNTE, que decidió mantenerse en paz tras la captura de su presidenta, Elba Esther Gordillo. Juan Díaz de la Torre 
quedará al frente del gremio, con el cargo de presidente del Consejo General Sindical para el Fortalecimiento de la 

Educación, que hasta el martes ocupó la lideresa. La elección de Díaz fue negociada a presión, pues por primera vez en 
24 años el SNTE no se había enfrentado con una decisión del gobierno federal, la destitución de su líder y, en este caso, 

el encarcelamiento de Gordillo. Ante la falta de diálogo que prevaleció en los tres primero meses del gobierno de Enrique 

Peña Nieto, la madrugada del miércoles entró una llamada al celular de Díaz de la Torre. Fuentes cercanas a la cúpula 
confirmaron que fue el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, quien estaba al teléfono. “Fue una llamada que 

llegó al filo de las 2:00 horas, que incluso hizo que el SNTE no leyera el pronunciamiento que había preparado en torno a 
la detención de Elba Esther (Gordillo)”. Según con los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE, que durante 

toda la mañana se reunieron en cónclave a puerta cerrada, dejando afuera a la mayoría de los delegados al Consejo 

Nacional, gobernación pidió a Díaz trasladarse al DF para negociar. El dirigente se resistió parte del día, pues no podía 
abandonar la reunión del Consejo Nacional sin definir una estrategia para el gremio, negociar con el gobierno federal, 

calmar a los líderes seccionales, demostrar que puede asumir el liderazgo sin la presencia de Gordillo y sacar el acuerdo 
en el seno del Consejo. Las fuentes confirmaron que mientras los gobernadores estaban reunidos en Los Pinos con el 

presidente, en Gobernación se le planteó a Díaz dos caminos: el enfrentamiento del gremio con el gobierno o el cambio 

de dirigencia sindical. Al cierre de la edición, el cónclave magisterial no se había reanudado, pero había el acuerdo de que 
Díaz de la Torre asumiera el liderazgo. (Agencia Reforma, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Elba y las cuotas del magisterio: A finales de enero, en El asalto… de MILENIO Tv, Elba Esther Gordillo anunció que 

se transparentarían los recursos del SNTE a través de un “observatorio ciudadano” integrado, me dijo, por 
“representantes de la iniciativa privada”, que además tendría el aval “de organismos internacionales”. Exposición pública 

y claridad financiera figuraban en la reciente reforma sindical promovida por ella. “Creo que en el mundo solo hay tres 
observatorios y en el nuestro, único en América Latina, tendremos que rendir cuentas de los dineros y de lo que 

somos…”. –Yo, usando una computadora, ¿podré saber adónde va cada peso del erario que llega al SNTE por concepto 
de cuotas? “No solo por una página de internet”, respondió, sino a través de un observatorio “que nada tiene que ver con 

el sindicato”. –¿Lo que ingresa y su destino? –Todo, absolutamente todo, en todas las secciones del país y en todos los 

rubros. Notó mi escepticismo. “Me comprometo, Carlos, a que la sociedad esté viendo en febrero (¿¡!?) que esto ya es un 
hecho...”. (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

Golpear la vanidad de una mujer que ronda los 70 años: Desde la noche del martes se alertó sobre la difusión en 
una cuenta de Twitter de una sola fotografía oficial de Elba Esther Gordillo con uniforme de reclusa. Discrepancias de las 

autoridades en cuanto a probables violaciones al debido proceso retrasaron la colocación. La foto se difundió ayer en 

internet, luego de que la maestra compareciera en la rejilla de prácticas. Es la única tomada desde dentro. Se eligió una 
imagen grosera, un medio plano con Elba Esther de perfil. En una redacción diríamos que es una foto de muy mala leche, 

especialmente para una mujer que ronda los 70 años. Y aquí la subjetividad sí juega. Pudo seleccionarse una de frente 
cuando ingresó a la cárcel o en las más de 12 horas que llevaba ahí. Se optó por la de una mujer flácida. La misma a 

quien la PGR acusó de robarse el dinero de los trabajadores del sindicato para gastar cantidades obscenas en cirugías 
estéticas, ropa, vanidad. La PGR pudo limitarse a enterar de un desvío millonario de pesos: prefirió tomar el camino de 

los detalles. Quien haya estado unos minutos con la maestra sabrá el valor que le da a su imagen física. Los altos 

funcionarios del gobierno del presidente Peña Nieto, comenzando por él, la conocen y han tratado. Leo y escucho por 
todas partes frases entusiastas sobre la calidad y legalidad del operativo para detener a Elba Esther. Hay un elogio 

generalizado al diseño estratégico de la acción. Por lo visto, ese diseño incluyó apartados para despedazar la fama 
pública y minar la autoestima del objetivo: una mujer que ronda los 70 años. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Epitafio: la cárcel: No hubo quien no se sorprendiera con la captura y encarcelamiento de Elba Esther Gordillo, quien 

vivió durante un cuarto de siglo un mundo de excepción y privilegios desde que fuera encumbrada en el SNTE por Carlos 

Salinas, en abril de 1989, después de la defenestración de Joaquín Hernández Galicia, en enero de aquel mismo año, 
hasta este martes cuando tras ser aprehendida en el aeropuerto de Toluca, fue ingresada al penal de Santa Martha 

Acatitla. A Salinas siguió Ernesto Zedillo, quien la conoció a su paso como secretario de Educación Pública (l992-93), y 
luego Vicente Fox. Con él y Marta Sahagún tuvo su clímax de poder e influencia, al punto que la agenda educativa la 

acordaba con ella y no con el titular de la SEP, y por último con Felipe Calderón, siendo aliada electoral de ambos 
panistas. Con Peña Nieto lo fue al inicio de su campaña presidencial hasta que calibró los costos electorales y políticos, y 

rompió con ella a cambio de tener manos libres para tomar decisiones como la del martes en el aeropuerto de Toluca, 

con lo que terminó con 24 años de control sindical y educativo. Ahora en desgracia, veo cómo, quienes íntimos que le 
fueron, algunos cómplices y beneficiarios tratan de salvar la cara condenando el procedimiento, buscando no verse en 

ese espejo que tanto les dio, incluso como autoridades en su momento, exigiendo un proceso justo y transparente, que 
en su momento no cumplieron, y la detención de otros como Carlos Romero Deschamps y Humberto Moreira, que los dos 

últimos presidentes tuvieron en sus manos y los dejaron ir. En cuanto al debido proceso, debe ser difícil para el PAN 

reclamarlo cuando como gobierno fueron incapaces, como los desacreditan los casos de Florence Cassez, Jorge Hank, el 
michoacanazo, Greg Sánchez, jefes policíacos y otros. Hoy Elba Esther está en la cárcel, lo que sería impensable sin la 

decisión del presidente Peña Nieto, decisión que no tuvieron sus antecesores. RETALES 1. REGRESO. En la operación 
que llevó a la captura de Elba Esther Gordillo fue fundamental la investigación de la Unidad de Inteligencia Financiera de 

la Secretaría de Hacienda, a cargo de Alberto Bazbaz; 2. AGENDA. Ahora se entiende por qué el presidente Peña Nieto 

canceló el martes su agenda pública: para dar seguimiento personal a la operación de captura de Gordillo; y 3. 
SUCESIÓN. Veremos cómo operan la sucesión en el SNTE a la caída de Gordillo. Está claro que ha habido 

acercamientos y que las huestes magisteriales no se van a levantar en su apoyo, como no lo hicieron en 1989, a la caída 
de Carlos Jonguitud y encumbramiento de la hoy presa en Santa Martha. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que, por semanas, solo cuatro personas en la PGR tuvieron conocimiento de la investigación contra Elba Esther 

Gordillo: el procurador Jesús Murillo Karam, la subprocuradora Mariana Benítez y dos agentes del Ministerio 
Público Federal. 

La necesidad de sigilo hizo que también Alfredo Castillo fuera informado cuando ya se había otorgado la orden de 
aprehensión y él coordinó de manera puntual el operativo de captura el martes.  

:Que contra Gordillo se realizó una indagación en 2010, a cargo del ex subprocurador jurídico de la PGR, Jorge Lara 
Rivera. 
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Se hizo a partir de una supuesta propiedad a nombre de la lideresa en Holbox (QR), pero Marisela Morales, entonces 

titular de la SIEDO (hoy SEIDO), determinó que “no tenía prioridad por no tratarse de crimen organizado ni de seguridad 

nacional”. 

:Que Gustavo Madero entró y salió la tarde del martes de Los Pinos sin saber de boca de Enrique Peña Nieto lo que 
ocurriría un par de horas después en la PGR. 

En su calidad de presidente del consejo rector del Pacto por México, el líder panista comió con el mandatario para tratar, 
exclusivamente, el tema de la iniciativa de reforma en telecomunicaciones. 

:Que unas horas antes del derrumbe de Elba Esther, en Gobernación aseguraban que la subsecretaria Lía Limón 
“reprobó su prueba de fuego” y se puso en la tablita, al decir que en México hay 27 mil “desaparecidos”. 

Nadie en el equipo del subsecretario Eduardo Sánchez hizo algo por calmar los ánimos de los periodistas nacionales e 

internacionales que acribillaron con preguntas a la funcionaria, por lo que mejor organizaron una conferencia posterior 

para aclarar lo que Limón no pudo, o no quiso, responder. 

:Que entre los desarrolladores de vivienda en el país hay desconcierto porque ni el secretario Jorge Carlos Ramírez 
Marín, de la Sedatu, ni Alejandro Murat, director del Infonavit, logran echar a andar la principal industria generadora 

de empleo. 

Los constructores y la Bolsa Mexicana de Valores resienten ya los efectos de las declaraciones de ambos, en el sentido de 

impulsar los desarrollos urbanos en detrimento de las áreas fabriles suburbanas, donde los trabajadores también 
demandan casas. 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Contra Elba: El caso contra Elba Esther Gordillo por operaciones con recursos de procedencia ilícita parece bien 
estructurado. El procurador, Jesús Murillo Karam, señaló en su conferencia de prensa del 26 de febrero que están 

identificadas dos cuentas con recursos del sindicato de las que se extrajo ilegalmente dinero para cubrir gastos de la 
maestra. También se configuraría el delito de evasión fiscal, ya que los consumos de la presidenta del SNTE son muy 

superiores a los ingresos por 1.1 millones de pesos que declaró en el periodo 2009-2012. Lo curioso es que el SNTE, 

víctima del desvío de recursos, no ha presentado ninguna denuncia.  La acusación demuestra la capacidad de la Unidad 
de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda: a partir de una transacción irregular por dos millones de pesos, 

documentó operaciones ilícitas multimillonarias. El que las investigaciones hayan comenzado en diciembre del año 
pasado, con el inicio del nuevo gobierno, sugiere que desde un principio el presidente Enrique Peña Nieto sabía que 

tendría un enfrentamiento con la dirigente del mayor sindicato del país.  Sin duda la Unidad de Inteligencia Financiera 
detecta muchas transacciones irregulares realizadas por otros líderes sindicales, políticos y personajes relevantes. Es 

demasiada coincidencia suponer que solamente se tiene información sobre Elba Esther y que las pruebas para 

consignarla se completaron solamente al concluir la reforma educativa y en el momento en que el SNTE iba a definir su 
estrategia contra ella. Estamos viendo un uso político de la justicia, pero por lo menos con un delito real y un expediente 

aparentemente bien configurado.  El manotazo del presidente Peña Nieto es un mensaje a otros líderes sindicales, 
políticos y magnates. La Secretaría de Hacienda cuenta con posibilidades de rastrear operaciones ilícitas. Muchos están 

escuchando pasos en la azotea. Otros dirigentes sindicales con niveles de vida superiores a los que supondrían sus 

ingresos oficiales están mandando señales de lealtad al Presidente. El SNTE ha expresado su respeto por la maestra, 
pero no está programando protestas o movilizaciones por su detención. Sin duda varios lugartenientes quieren 

aprovechar la detención de la presidenta vitalicia para buscar la dirigencia nacional de un sindicato que ya ha demostrado 
ser una gallina de huevos de oro.  Sería ingenuo pretender que el enriquecimiento de la maestra Gordillo es una 

excepción en el medio sindical nacional. Muchos dirigentes exhiben una riqueza muy superior a la que podría uno esperar 

de sus ingresos oficiales. No creo que el Presidente se lance contra sus aliados, pero habrá por lo menos una mayor 
discreción en el comportamiento de los líderes, cuando menos hasta que baje la marea.  Los dirigentes confiaban en que 

su poder y la “autonomía sindical” que les permitía desviar recursos de sus agremiados les otorgaban impunidad. El 
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gobierno de Peña Nieto los está haciendo sentir inseguros. Por lo pronto ya se enteraron que el desvío de recursos 

sindicales puede castigarse, aunque el sindicato no presente denuncia, a través de la figura de operaciones con recursos 

de procedencia ilícita o la de evasión fiscal. No hay peor amenaza a los dirigentes sindicales del país.  No pienso, 
desafortunadamente, que Peña Nieto vaya a emprender una campaña moralizadora contra los líderes corruptos. El 

pecado de Elba Esther fue oponerse a cuando menos una parte de la reforma educativa. Los demás dirigentes parecen 
estar a salvo.  FCH y Elba  ¿Por qué no procedió el gobierno de Calderón contra Elba Esther? No porque no le hubieran 

encontrado nada, como dice el senador Ernesto Cordero, sino porque la maestra apoyó a Calderón en las elecciones del 

2006. Por eso el Presidente le dio la Subsecretaría de Educación Básica a Fernando González Sánchez, yerno de la 
maestra, y la Lotería Nacional a su aliado, Benjamín González Roaro. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Por qué acabó Elba Esther en la cárcel?: Si tuviera que resumirlo en una palabra diría que por hubris. Se trata de 

un concepto que viene de las épocas de la Grecia antigua. Se refiere a los poderosos que pierden el piso, que comienzan 
a sentirse como dioses, que actúan con una insoportable mezcla de desmesura, orgullo, soberbia y arrogancia. La 

maestra se paseaba por el país con un lujo propio de un sultán. No tenía un sentido de la prudencia, de la mesura. 
Mientras que sus agremiados ganaban un promedio de diez mil pesos al mes, Elba Esther cargaba una bolsa que valía 

treinta veces eso. Le valía gorro presumir su riqueza. Se pasaba las críticas por el Arco del Triunfo. Al fin y al cabo, 

¿quién iba a ser el guapo que se atrevería a encarcelarla por enriquecimiento inexplicable o malversación de fondos? Era 
tanta la hubris de Gordillo que tan sólo hay que ver las presuntas operaciones de lavado de dinero por las que está 

encarcelada. Su extrema simpleza denotan la soberbia de cómo movía los recursos de sus agremiados como si fueran de 
ella. De la cuenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación movía fondos a una cuenta de una persona que 

luego pagaba la tarjeta de crédito de la maestra en la exclusiva tienda Neiman Marcus. Así de burdo. Nada de 

triangulaciones sofisticadas, facturas falsas o múltiples traspasos a cuentas offshore. No. Tan sólo “pásenle dinero a 
Lupita para que pague mi tarjeta de unos trapitos que compré”. Alguien que opera así es porque se cree todopoderosa. 

Que nunca la van a perseguir. Que ella es la mandamás. Hubris pura y dura. Y con esa actitud iba a negociar con los 
distintos partidos políticos. “¿Quién me da más a cambio del apoyo del sindicato magisterial en las elecciones?” La 

izquierda, el PRI y el PAN competían por el apoyo de la maestra. Hasta que las tres fuerzas políticas se cansaron de ella. 
Cobraba muy caro por su amor. En la pasada elección, el entonces candidato del PRI a la Presidencia, Enrique Peña 

Nieto, tuvo que romper el acuerdo que tenía con ella por la rebelión que se armó dentro de su partido debido a la 

percepción de que Gordillo se había quedado con una gran tajada de las candidaturas. Al final, el poder la cegó y se 
quedó sin apoyos políticos. Ya nadie la quería. Ni la izquierda ni el PRI ni el PAN. Tan es así que nadie en la clase política 

ha salido a apoyarla desde que el gobierno la arrestó. Nadie. Ni siquiera su propio partido, Nueva Alianza, lo cual resulta 
muy extraño. Si algo se perdió durante los años de la alternancia panista fue la mesura, sensatez y prudencia de muchos 

actores políticos y económicos. Recuerdo, por ejemplo, cómo un diario nacional descubrió que el líder de los petroleros 

utilizaba un reloj de miles de dólares. Vino un escándalo pasajero, pero al final no pasó nada. A la siguiente vez que lo 
cacharon con un reloj aún más caro, Carlos Romero Deschamps incluso se lo presumió al fotógrafo. “Sí y qué”. 

Hubris: cuando los hombres poderosos comienzan a sentirse dioses. Desmesura, orgullo, arrogancia y soberbia. Qué 
frágil se veía la maestra Gordillo ayer detrás de las rejas. Ya sin sus elegantes vestidos ni sus caros accesorios. El 

gobierno de Peña Nieto logró regresarla, de golpe, a la Tierra. De su avión privado a Santa Martha Acatitla. Qué bueno 

porque en una sociedad democrática no hay ni debe haber intocables que actúen como si fueran dioses. Pero una cosa 
me preocupa: que el éxito del gobierno de terminar con el hubris de Gordillo vaya a producir hubris en Peña Nieto. 

Que el Presidente, y el equipo que lo rodea, comiencen a sentirse todopoderosos. El falso aroma del poder sin límites. “Si 
pudimos con la maestra, el espacio es nuestro límite”. Desgraciadamente algunas plumas comienzan a alimentar esa 

soberbia. “Hay Presidente”, presumen con ánimos exaltados. Efectivamente “hay Presidente”, pero espero que su poder 
no lo trastorne, como sí trastornó a Gordillo, quien hoy duerme en la prisión de Santa Martha Acatitla.(Leo 

Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Caso Gordillo incomoda al PAN 

LA NOTICIA los inquietó, los puso incómodos, porque la revisión de las cuentas, el presunto esquema de saqueo de las 

finanzas del sindicato magisterial, abarcó la mitad del sexenio calderonista. El coordinador parlamentario del PAN en el 
Senado, el ex secretario de Hacienda Ernesto Cordero, convocó a una reunión de azules para definir las líneas de acción 
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a seguir frente al caso del arresto de la maestra Elba Esther Gordillo. Los integrantes de Acción Nacional definieron ir por 

el sendero de que haya un debido proceso judicial a la dirigente magisterial y defender la bandera de que los gobiernos 

panistas no encubrieron a nadie porque no se detectaron irregularidades en los dineros del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación, nos dicen. El caso los tiene incomodísimos. 

LOS DIRIGENTES de la central sindical llamada Fedessp, una suerte de competencia de la FSTSE del senador priísta Joel 

Ayala, tuvieron este miércoles una reunión privada para acordar que mantendrán la unidad, ante el expediente legal 

Gordillo. El encuentro se hizo en paralelo a una asamblea en donde se realizaron cambios en la presidencia colegiada de 
la Federación Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos, que agrupa a 46 organizaciones gremiales de empleados 

públicos, algunos de ellos del gobierno del DF. Ahora, nos dicen, la federación está a la espera de las acciones que tome 
el SNTE. 

LOS BRAZOS de Elba Esther Gordillo tomaron una narrativa conjunta para afrontar el arresto de la profesora. El sindicato 
magisterial, el Partido Nueva Alianza y la hija de la detenida, la senadora Mónica Arriola, fijaron una postura muy similar, 

una posición que no es de choque con el gobierno federal. Los actores se manifestaron por un debido proceso y que la 
justicia proteja los derechos humanos y la integridad de la maestra. Doña Mónica solicitó al procurador general de la 

República, Jesús Murillo Karam, una investigación transparente. Los dirigentes sindicales fueron por el terreno de que el 

arresto no es un atentado contra la organización sindical. Los mensajes fueron de mucha cautela, como midiendo el 
terreno 

MUY CUIDADOSO fue el discurso del presidente Enrique Peña Nieto sobre el caso del sindicato magisterial. A ella ni por 

su nombre la mencionó. Las palabras transmitidas anoche en cadena nacional fueron escogidas con extremo miramiento, 

nos comentan. Hubo varios ingredientes en el contenido: que se actúa con apego a la ley, al debido proceso y respeto a 
los derechos humanos, en defensa de los intereses trabajadores y en respaldo a los maestros del país. Era necesario 

mandar la señal de que no hay pleito con los profesores y que su dinero no es de sus dirigentes, nos explican. 

LOS NEGOCIADORES del Pacto por México se pusieron la última semana de marzo como fecha límite, deadline, para la 

presentación de la reforma al sector telecomunicaciones. Ante la falta de acuerdo y cierto nerviosismo de los líderes de 
los partidos, el priísta César Camacho Quiroz, el panista Gustavo Madero y el perredista Jesús Zambrano, se impusieron 

límites para dar a conocer la propuesta. Hay algunos políticos, nos comentan, que tienen la idea de demorar más el 
asunto y otros empujan para que sean lo más pronto posible, para evitar malas interpretaciones, malos pensamientos. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

TRAS la aprehensión de Elba Esther Gordillo, la pregunta que todo el mundo se hace es: ¿quién sigue? 

LA RESPUESTA depende de qué motivó al gobierno de Enrique Peña Nieto a dar tan tremendo golpe de autoridad sobre 

la mesa. 

SI DE lo que se trata es de ir en serio contra los líderes que se han enriquecido a costa de sus agremiados, llenándose los 

bolsillos con dinero que salió del erario, ¡ufff!, la lista es larga. 

SI FUERA por votación popular, el primer candidato sería el petrolero Carlos Romero Deschamps, aunque no debe 

discriminarse al electricista Martín Esparza, al ferrocarrilero Víctor Flores o el burócrata Joel Ayala. 

AHORA BIEN, si la intención del gobierno federal es demostrar que no hay límite en la lucha contra la corrupción, la lista 
crece y crece. 

NOMÁS para empezar están los duros señalamientos contra el priista Andrés Granier, o los desfalcos de los panistas que 
se encargaron de los festejos del bicentenario, por no mencionar las trácalas con las que Humberto Moreira endeudó a 
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Coahuila. 

PERO si lo que Peña pretendía era dar una muestra de que tiene con qué enfrentar a los poderes fácticos, seguramente 
el mensaje se recibió fuerte y claro tomando en cuenta que en estos días se presentará la reforma en materia de 

telecomunicaciones. 

VAYA PARADOJA: Elba Esther Gordillo tenía la afición de comprar bolsas de Louis Vuitton, gafas de Gucci, bolsa de Prada, 

casas, gobernadores, secretarios, candidatos... pero no le alcanzó para su libertad. 

PRESA EN Santa Martha Acatitla seguramente ha de estar envidiando a quien fue su mentor: Carlos Jonguitud, pues a él, 

al menos, le dieron la oportunidad, y supo aprovecharla, de salir por la puerta trasera. 

QUIENES vivieron esa historia relatan que el día que fue derrocado por Elba Esther, el entonces dirigente sindical fue 
llamado a Los Pinos para una audiencia privada con Carlos Salinas de Gortari. 

MINUTOS después de que salió de la casa presidencial, Otto Granados Roldán se apuró a emitir un comunicado en el que 
se leía que Jonguitud había visitado al Presidente para comunicarle "su voluntad y deseo" de separarse del cargo sindical. 

QUIÉN SABE si a Gordillo le dieron la misma oportunidad. Lo que es un hecho es que la maestra fue la única que no 

entendió las señales de que ya no la querían cerca. 

NO HAY MANERA de que alguien se acostumbre a que vivir en la Comarca Lagunera es vivir al desamparo de las 

autoridades. 

LA VIOLENCIA en la región va en aumento y los gobernadores Rubén Moreira, de Coahuila, y Jorge Herrera, de Durango, 

parecen tener otras prioridades. 

TAL VEZ sería bueno que el coahuilense cumpliera con aquella vieja promesa de trasladar su residencia de Saltillo a 

Torreón, para que vea lo que es vivir cada día con la zozobra. 

Y LO MISMO el duranguense. Quizás mudándose a Gómez Palacio podría, por lo menos, enterarse de cómo viven -
sobreviven, en realidad- sus paisanos. 

CON UN LIBRITO de apenas 32 páginas, Stéphane Hessel se convirtió en uno de los protagonistas centrales del siglo XXI. 

SU OBRA "¡Indignaos!" fue la inspiración de los movimientos juveniles de la Primavera Árabe, la Ocupación de Wall Street 
y, por supuesto, del #YoSoy132. 

CON LA MUERTE, a los 95 años, de este hombre que combatió a los nazis, seguramente más de un político autoritario... 
respiró tranquilo. 

(redacción, página 10) 
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